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-------------Suniarío_ 
EL PSOE BAJA 
SPUNTOS 

El Partido Socialista Obrero Español 
perdió 5 puntos en Getafe el pasado día 
15 respecto a los últimos comicios 
europeos. A pesar de ello el PSOE 
continúa gozando mayoritariamente 
de la confianza del electorado de Geta
f e quien, por otra parte, votó menos al 
Partido Popular y al CDS e hizo que 
Izquierda Unida fuera la únicafuena 
mayoritaria que subiera. 

(pags. 10-12) 

LOS PELIGROS DE GET AFE 

Los llamados "puntos negros" de Getafe suponen un auténtico peligro para 
la población y la localidad. Circunstancias de diversa índole situadas en 
distintos lugares de la localidad conforman una serie de puntos específicos 
en los cuales se prodigan o existe un mayor riesgo de accidentes. 

(pags. 35-37) 

ENFRENTAMIENTOS ENTRE CC.OO Y UGT 
EN EL AYUNTAMIENTO 

La revisión del convenio en el ayuntamiento de Getafe ha propiciado la 
disparidad de criterios y el enfrentamiento entre los sindicatos CC.OO 
y UGT en el ayuntamiento de Getafe. CC.OO ha denunciado el acuerdo 
"unilateral" entre UGT y la concejalía de personal. 

(pag. 9) 
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SI TE GUSTAN LAS CARRERAS, 

OBJETIVO 4 X 4 
te ofrece la oportunidad de entrar 

en el mundo de las carreras. 
Como piloto, copiloto 

o de simple obsetvador. Con o sin coche. 
Nosotros te informamos y 

orientamos y si te animas te formamos 
como piloto o copiloto, 

preparamos tu Potro/ - 5 niveles a elegir
y te apoyamos con asistencia 

mecánica y log,stica. 
Si te gustan las carreras, pruébalas. 

i\ET/i, 

~•º ~-
Centro de información y formación 

Villarroel, ) 9) ba¡os B / Te l. /93) 410 78 52 
08036 Barcelona / Apartado de Correos ) ) ) ) 

con el patrocinio de 

l+i ~ 1 f-í-141 ~ i 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCON I 28906 GETAFE (MADRID) 



_ ¡&ué Eaís!_ 

El caso del Caso 
El Sr. Caso, n2 1 del CDS en los ya pasados 
comicios europeos, afirmó al conocer los 
resultados de estos que se debían en gran 
medida a la abstención. Es lógico que el sr. 
Caso, que casi se queda en Madrid, esté 
convencido de que fue precisamente el 50% 
que no votó el que tenía pensado votar al 
CEDE-ESE. 
El delfín del Sr. Suárez (aunque algunos le 
califican ya como "el chanquete del Du
que") está convencido de que en las próximas 
votará la mitad que no lo ha hecho en esta 
ocasión.■ 

El video-lavabo, la nueva 
moda del verano 

La novedosa moda del verano será lo que se ha dado en llamar el 
"video-lavabo". El nuevo modismo consiste en colocar una cámara 
oculta en los servicios de los bares y grabar todo lo que allí suceda, 
algo insólito que ha alterado el mundo de las finanzas. 
Su autor, Salido Mirón, ha asegurado que los videos obtenidos son 
totalmente didácticos y que no entiende por que la clientela se 
muestra reaccia a que los bares utilicen el invento cuando "en el 
fondo", según el propio Salido, "es el comienzo de una grandiosa 
carrera cinematográfica para algunos de ellos"■ 

El perro del Hugo muerde 

Un incidente sin ningún tipo de importancia ocurrió la semana pasada 
en las cercanías del chalete del goleador madridista. Al parecer dos 
hombres iban andando por las cercanás del mencionado chalete 
cuando los dos perros boxers que salvaguardaban la casa se extrali
mitaron en sus funciones al escaparse y merendarse a los dos señores 
que iban andando por allí. 
Las últimas noticias llegadas a GET AFE EXPRES no confirman que 
los perritos dieran la voltereta al culminar la acción.■ 

MENSAJE DIRIGIDO A LAS AMAS DE CASA 

- DE 25 A 45 AÑOS. 
- RESIDENTES ZONA DE GET AFE 
- TRABAJO MUY ORGANIZADO 
- CON POSIBILIDAD DE INCORPORACION INMEDIATA 
- HORARIO FLEXIBLE Y CON OPCION A COGER VACACIONES EN AGOSTO 

PRESENTARSE EN C/ MADRID, 712' PLANTA DE 10 A 13h. ATIENDE Sr. Nayef 

GETAFE EXPRES Página 5 



-ºElttlcitt ~ '7 

sde 
la tari 

Los votantes y los clientes son esen
cialmente l;. misma gente . El señor 
Smith compra y vota: él es el mismo 
hombre en el supermercado que en la 
urna electoral; no hay razón de peso 
para creer que su comportamiento es 
radicalmente diferente en los dos 
ambientes. Suponemos que en ambos 
ambientes él elegirá el producto o 
candidato que crea que es el que mejor 
se ajusta a él. 
Aunque parezca muy modesto, esto 
verdaderamente es una afirmación 
muy radical, aunque obvia. Durante 
décadas el grueso de la ciencia políti
ca se ha basado en el supuesto de que 
el gobierno aspira a objetivos más ele
vados que los individuos en el merca
do. Se cree a veces que el votante 
aspira a conseguir el "interés públi
co", el hombre en la tienda "su interés 
privado" ¿Es esto verdad?. 
El mercado da todo tipo de oportuni
dades a la gente que desea sacrificar 
sú bienestar para beneficio de otros . 
Hay una inmensa colección de activi
dades caritativas privadas a las cuales 
pueden contribuir con dinero o tiem
po. Pero no emplean una buena parte 
de sus ingresos, tiempo, etc ., en ello. 
La gente está interesada en el bienes
tar de otros pero, exceptuando los 
miembros más cercanos de sus fami
lias, menos intensamente que en su 
propio bienestar. Como resultado de 
un estudio empírico, llegué una vez a 
la conclusión de que el ser humano 
normal es aproximadamente un 95 
por 100 egoísta en el sentido estricto 
del término. Desde luego muchos son 
menos egoístas (y muchos lo son 
más). 
Hay un agudo contraste entre el modo 
en que la gente actúa y el modo en que 
la gente habla. Es particularmente 
sorprendente entre académicos, don
de la discusión del deseo de sacrificar
se por otros, esforzándose en objeti
vos morales abstractos y en general, 
viviendo una vida altamente virtuosa, 
se combina con un comportamiento 
que no es ni una gota menos egoísta 
que el de un tendero normal . 
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Los motivos 
del voto 
Gordon Tullock 

Tanto el mercado 
como un gobierno 
democrático 
son estructuras 
institucionales a 
través de las cuales 
la mayor parte 
de nosotros , como 
clientes o como 
votantes, tratamos 
de alcanzar 
nuestros objetivos 

La historia intelectual de este fasci
nante tema es que hace unos 250 años 
la mayoría de las polémicas sobre 
econom(ase basaban en el supuesto 
de que los hombres de negocios inten
taban o al menos debieran intentar 
realizar su deber "social": había el 
"justo precio" y varios deberes mora
les que la comunidad de negocios su
puestamente debía llevar a cabo. Uno 
de los grandes logros de la última Ilus
tración Inglesa (en particular de 
Adam Smith) fue darse cuenta de que 
nosotros en economía no partíamos 
de esta suposición. Aceptando que la 
mayor parte de la gente en los nego
cios están allf para hacer dinero la 
mayor parte del tiempo, incluso aun
que dediquen parte de él a la caridad, 
permite un análisis más certero de su 
comportamiento que supone que es
tán intentando alcanzar "el precio 
justo". Yendo más lejos, en la prácti
ca el comportamiento de los hombres 
de negocios es moralmente respeta
ble, si no santo. En el curso de la 
obtención de su beneficio privado 
producen valores para otra gente y, 

con instituciones mejoradas, pueden 
ser impulsados la producir aún más. 
En general, nosotros esperaríamos 
que ocurriera lo mismo con respecto a 
la política. No hay en realidad mucha 
diferencia entre políticos y funciona
rios públicos por un lado, y el resto de 
nosotros, por otro. Un hombre de 
negocios que ha tenido mucho éxito 
como jefe de una gran empresa puede 
cambiar su trabajo para ser jefe de un 
Departamento de gobierno, pero no 
hay razón de creer que su carácter 
básico haya cambiado. Las condicio
nes bajo las que él actúa cambian, y 
esto le debiera conducir a algún cam
bio en su comportamiento, pero él es 
básicamente el mismo hombre. 
Además de ser un empleado del go
bierno de EEUU., como catedrático 
universitario en una institución esta
tal, también estoy en el Consejo de 
Dirección de una pequeña compañía 
en Iowa. Por lo que yo puedo ver 
introspectivamente, no hay diferencia 
en mi carácter cuando me siento con 
mis compañeros directores y cuando 
llevo a cabo mis deberes como cate
drático universitario. Las condiciones 
bajo las que yo actúo son, desde lue
go, de algún modo diferentes, y, por 
tanto, mi comportamiento no es idén
tico; pero basicamente soy el mismo 
hombre. Tanto el mercado como un 
gobierno democrático son estructuras 
institucionales a través de las cuales la 
mayor parte de nosotros, como clien
tes o como votantes, tratamos de al
canzar nuestros objetivos. La mayor 
parte de nosotros también, como pro
ductores, nos encontramos emplea
dos bien en el sector privado o en el 
gubernamental; y la mayor parte de 
nosotros buscamos en ambos princi
palmente la consecución de nuestros 
propios objetivos. Como una proposi
ción general, lograremos el bienestar 
de la sociedad para la mayoría, sólo si 
hay algún beneficio privado para 
nosotros al actuar en este sentido. 

Gordon Tullock 
De "Los motivos del voto" 
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Victoria con reservas 
U na vez más ha quedado patente la superioridad electoral del partido 
socialista. Pese a las expectativas existentes en torno al aire de 
rivalidad que se iba a respirar en estas elecciones, el PSOE ha 
mantenido la confianza en estos comicios del electorado que además 
ha castigado a otras fomaciones políticas que se las prometían muy 
felices. 
Sin embargo, hay que realizar un análisis más profundo y eshaustivo 
de la situación, tras el cual se puede concluir que los resultados 
exhiben , pese a todo, el descontento de un sector mayoritario de la 
población hacia la política gubernamental. 
Sin duda alguna el dato más significativo e importante es el aproxi
madamente 50% de abstención que se ha producido. Si bien en 
muchos casos esto se produce por dejadez o desinterés, normalmente 
éste se sitúa en tomo al 30% y ya en comicios anteriores estaba 
extendida la idea de "no votar" para castigar al gobierno. Todo ello 
bien pudiera significar que de ese 50% en tomo a un 20-25% como 
mínimo haya significado un "voto de castigo". 
Por otra parte el sorprendente éxito de Ruiz Mateos hay que pensar 
que se debe al descontento de la población no solo con la labor del 
partido gubernamental sino con la de la oposición. 
En todo caso el 5% obtenido por el empresario jerezano ha resultado 
un arma de doble filo , puesto que parece lógico pensar que ha 
perjudicado a la derecha y por consiguiente beneficiado indirecta
mente al PSOE. Pero un 5% es un tanto por ciento muy elevado. 
Por último hay que reseñar el ascenso de Izquierda Unida, que se lleva 
los votos que los socialistas pierden por la izquierda, el de más de un 
ugetista ha podido ir a parar a la coalición. 
Ha ganado el PSOE, pero la reflexión induce a pensar que el 
electorado no ha visto alternativas a un poder del que disiente. No 
parece que sea, ni mucho menos, para estar satisfechos.■ 

CADA VEZ OEJ -<IN 

e OSAS HAS RA-'<¼S 
f;;N LA CALLE 

s~ 
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Durante- la mesa de negociación 
del ayuntamiento 

Ruptura de la 
unión sindical 

Las disparidades entre 
CCOO y UGTen el ayunta
miento getafense se han 
materializado durante la 
mesa de negociación en la 
revisión del convenio. La 
subida salarial para este 
afio en un 4% más un 1,8 de 
consolidación de la masa 
salarial y la reducción de la 
jornada laboral para 1990 a 
36 horas han sido aproba
das para los funcionarios. 
No obstante queda pen
diente la negociación de la 
efectividad o no de 1627 
horas anuales con el comité 
de laborales. 
La tensión entre los sindi
catos se produjó en una 
asamblea posterior a la 
reunión de la mesa de ne
gociación, compuesta por 
la junta de personal, el 
comité de laborales y el 
comité del patronato de 
deportes. 
El comité de laborales de 
CCOO denuncia la firma 
unilateral de UGT con la 
concejalía de personal de 
los puntos tratados, "se 
discutía una plataforma 
conjunta y al final ha sido 
aprobada unilateralmen
te" nos ha seflalado Diego 
Escudero de CCOO. Ade
más se habló por parte de 

GET AFE EX PRES 

CCOO de llevar el tema a 
la mesa regional como rup
tura de la unidad del comité 
de empresa. No obstante 
representantes de CCOO 
de la junta de personal sí 
estuvieron presentes en la 
firma que también ratificó 
UGT. Por lo que podría 
hablarse de disparidad in
terna entre los representan
tes de Comisiones Obreras. 
El concejal de personal, 
Francisco Diaz, ha seflala
do a GETAFE EXPRES 
que "se trata de un proble
ma de interpretación". 
Sobre la cuestión de que el 
problema se lleve a la mesa 
regional Francisco Diaz ha 
declarado "los conflictos 
colectivos se llevan a la 
delegación de trabajo, no 
a la mesa regional.. Ade
más me parece más cohe
rente la postura de UGT, 
no es porque sea del 
PSOE, pero si ya ha fir
mado una parte de tu sin
dicato no puedes decir 
que no". 
Tras la paralización de la 
polémica por las eleccio
nes, el asunto volverá a 
discutirse durante toda esta 
semana.■ 

E.G. 

EL VISOR 
Nuevos profesores en el conservatorio 

Nuevas plazas para el conser
vatorio de música serán con
vocadas para los puestos de 
trabajo en el profesorado. 
Concretamente 2 profesores 
de solfeo, 1 de flauta, 1 de 
trompeta, 1 de trombón, 1 de 
violín, 1 de viola y 1 de vio
loncello. Las nuevas plazas 
vendrán a completar el cua
dro laboral de la Fundación 
Pública del servicio de 
cultura.■ 

Operación limpieza 

La "operación limpieza" orga
nizada por la Agencia de Me
dioam biente de la CAM , in
cluirá a Getafe y otros m unici
pios de la zona sureste califica
dos de espacios muy deteriora
dos. La operación contempla 
la retirada de residuos, vallado 

Incidentes en las 
elecciones 

La jornada electoral se vio 
salpicada de pequeflos inci
dentes. La intervención poli
cial se hizo necesaria en el 
colegio "Santa Margarita" 
para inspeccionar un aviso de 
bomba que resultó falso . Ma
nor importancia tuvieron algu
nas operaciones como la reti
rada de alguna pancarta en el 
centro "Bartolomé Cossío" y 
más espectaculares fueron 

de algunas zonas y excava
ción de zanjas para impedir el 
acceso a vehículos. Tras la ac
tuación de choque se deberá 
hacer una limpieza semanal y 
se encargará la vigilancia a 
cada ayuntamiento .■ 

otras como la persecución , a lo 
largo del Polígono de Lcganés, 
de un vehículo robado .■ 

Nuevo albergue en el Prado Acedinos 

Ha sido aprobado el proyecto 
de ejecución de un albergue 
en el Prado Acedinos, cuyas 
obras comenzarán en un plazo 
de 2 ó 3 meses. En un terreno 
de 9.104 metros cuadrados se 
utilizarán unos 1500 en cons-

trucción . El albergue, que en 
principio pensaba ser sólo para 
jóvenes, tendrá ampliadas sus 
funciones como albergue ge
nérico y podrá utili zarse para 
intercambios y experiencias 
grupales .■ 
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PSOE, PP y CDS bajan y Ruiz Mateas obtiene más del 3% de los votos 

Izquierda Unida el segundo 
partido más votado 

Las recientes elecciones europeas han traido pocas sorpresas. El dominio socialista se mantiene, PP y 
CDS bajan e Izquierda Unida aumenta, en todo caso continua patente la inexistencia de una alternati
va sólida al partido socialista. Ruiz Mateas ha puesto la nota anecdótica y esperpéntica a los comicios. 

En Getafe, si bien el PSOE ha 
vuelto a obtener una sustan
ciosa diferencia sobre el resto 
de los partidos políticos, re
sulta significativa la pérdida 
de aproximadamente 6000 
votos (en tomo a un 5%) del 
partido socialista en nuestra 
localidad. 
Pero Getafe ha sido un buen 
exponente de lo que ha suce
dido a nivel nacional: PSOE, 
PP y CDS bajan, sube IU y la 
candidatura de José María 
Ruiz Mateos obtiene un signi
ficativo 3,3% de los votos. Sin 
embargo, el grado de absten
cionismo ha sido en nuestra 
localidad inferior al de la 
media nacional y el partido 
socialista ha bajado más que 
en el computo global del país. 
Aún así para Antonio Alonso, 
protavoz del grupo socialista 
local, "los resultados obteni
dos, en torno al 45%, son 
muy importantes, al resto de 
los grupos les ha sucedido lo 
que en el resto del territorio 
nacional. Nosotros ya avan
zamos la caida del CDS, es 
lógico, con las maniobras 
que realizan el electorado 
no sabe en que lugar se posi
cionan". 
Sin duda, el gran triunfador de 
estos comicios ha sido la coa
lición Izquierda Unida. En 
Getafe ha subido 4 puntos 
(aproximadamente lo que 
baja el PSOE) y se convierte 
en la segunda fuerza de nues
tro municipio, por encima del 
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Partido Popular que pese a 
todo solo pierde en Getafe un 
1 % de los votos. Adolfo Gila
berte, portavoz de IU en el 
ayuntamiento de Getafe cree 
que "es muy importante es
tar por encima del PP, en este 
tipo de comicios nunca lo 
habiamos conseguido". Sin 
embargo, Antonio Alonso ase
gura que "los propios respon
sables de IU en Getafe se 

esperaban una subida ma
yor, aunque esta es una valo
ración muy personal". Por 
contra Adolfo Gilaberte se 
muestra "satisfecho por los 
6000 votos que ha perdido el 
PSOE" 
Al igual que en la totalidad del 
territorio nacional el gran de
rrotado en los comicios euro
peos ha sido el centro de Adol
fo Suárez. En Getafe el CDS ha 

bajado casi 5 puntos y se sitúa 
muy por detrás de las tres for
maciones mayoritarias. La si
tuación vivida durante las últi
mas semanas en la comunidad 
madrileña ha podido resultar 
decisiva en el bajón del joven 
partido. 
Junto a estas circunstancias 
hay que tener en cuenta que 
exceptuando al partido socia
lista la campaña realizada por 
el resto de las formaciones 
políticas ha sido bastante res
tringida tanto a nivel de me
dios materiales como econó
micos. Pese a ello no resultaba 
claramente previsible el bajón 
del partido centrista que le 
aboca a la posición del "cuarto 
en discordia" 
Pero han sido las formaciones 
minoritarias las que más cam
bios e innovaciones han a por -
tacto a estas elecciones. En 
nuestra localidad han acapara
do el 15% de los votos del 
electorado (en el 87 acaparon 
alrededor del 9%), si bien las 
distintas tendencias han esta
do muy desperdigadas, sal
vando la excepción de la can
didatura de Ruiz Mateos. 
Tampoco aquí Getafe se ha 
diferenciado de los resultados 
globales obtenidos a nivel 
nacional. El empresario jere
zano ha obtenido el 3,3% de 
los votos en nuestro munici
pio, porcentaje que rara vez 
había obtenido o superado una 
formación "no mayoritaria". 
El voto a Ruiz Mateos si bien 
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____________ Local_ 
ha podido suponer un impor
tante revés para el poder socia
lista, no es menos cierto que ha 
perjudicado a los programas 
del centro-clerecha. El propio 
empresario aseguraba en la 
exclusiva que GETAFE EX
PRES publicaba con él la 
semana pasada que estaba 
"convencido de obtener el es
caño", si bien mostraba su 
preocupación por las posibles 
alteraciones que pudieran su
frir los resultados durante el 
escrutinio, de hecho José Ma
ría Ruiz Mateos aseguró, toda 
vez que se conocieron los re
sultados, que había obtenido 3 
escaños en las urnas y no dos 
como se decía. La peculiar 
campaña realizada por el 
empresario fugado desde la 
clandestinidad ha llamado la 
atención del electorado espa
ñol, quien por otra parte ha 
podido basar, en el caso que 
nos ocupa, su voto vn una acti
tud de protesta y castigo contra 
el resto de las formaciones 
políticas del espectro político 
español. 
Lo cierto es que el inesperado 
apoyo al empresario fugado 
demuestra el descontento de 
una parte importante de la 
población hacia la política que 
está desarrollando el gobierno 

socialista, descontento que ha 
quedado reflejado también en 
el elevado grado de abstención 
que se registró en los comicios 
europeos. 
Sin embargo, la nota diferen
ciadora a nivel local se en
cuentra en el relativo bajo 
grado de abstencionismo que 
se ha producido en nuestra 
localidad. Si bien es cierto que 
ha aumentado casi en un 10% 
respecto a los últimos comi
cios, no resulta menos signifi
cativo que dicho porcentaje se 

Análisis comparativo entre los resultados 
de junio-87 y junio-89 en Getafe 

Participación 
Abstención 

P.S.O.E. 
P.P(*) 
C.D.S. 
I.U. 

1987(%) 

70,93% 
29,06% 

49,17% 
15,59% 
15,28% 
11,08% 

1988(%) 

.ú1.a.w 
oficiosos} 

59% 
39% 

44% 
14% 
10% 
15% 

(* en el 87 el Grupo Popular se presentó bajo el 

nombre Alianza Popular) 
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haya alejado de la media na
cional. El 39% de abstención 
registrado en Getafe se aleja 
del aproximadamente 50% 
que en general se ha producido 
en nuestro país. Más de dos 
tercios del electorado acudió a 
las urnas pese a que en está 
ocasión los comiciós europeos 
afrontaban el reto en solitario. 
El espectro político de Getafe 
ha sufrido, en todo caso, pocas 
variaciones, si bien estas han 
sido significativas. La izquier
da acumula el 60% de los votos 

OTROS 

RUIZ MATEOS 

y la coalición Izquierda Unida 
se convierte en la segunda 
fuerza local , por encima del 
Partido Popular. En todo caso 
continúa siendo el Partido 
Socialista quien goza de ma
yor confianza entre el electo
rado de Getafe que al igual que 
ha sucedido en la totalidad de 
la geografía española ha mos
trado su descontento no acu
diendo a las urnas.■ 

Gustavo Jerez 

1987 

1989 \~~lll>~~~;c==~~( :::: :::: 
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GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - fa,DESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajast 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 
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Getaf e quedó 
empapelJldo 

Después de cada periodo electoral las ciudades y pueblos son vícti
mas de la resaca cartelera. Las paredes, los muros, las aceras, las 
vallas ... aparecen totalmente empapeladas. Las pancartas forman 

ya parte de la estética de los puentes y todos nos hemos familiariza
do con esas caras que nos miran sonrientes, parece como si siempre 
hubieran estado ahí. Nunca mejor dicho: "nos lo han metido hasta 

por los ojos". 

l .k, 
1 ~ ,,¡ .. 

' 
I' 

-t-t 
~1 

Esta vez palma se la ha llevado claramente el 
PSOE, en Getafe abrió la campañ.a con la 
pegada de 1500 carteles. Por contra el Parti
do Popular retrasó la apertura de la misma y 
el CDS "se buscó la vida" haciéndose sus 
propias pancartas y colocándolas en sitios 
estratégicos, y ¿qué más estratégico que un 
paso elevado para peatones en la carretera de 
Toledo? Izquierda Unida ofertó al electora
do de Getafe la presencia de importantes 
líderes, consciente de la importancia del 
cinturón sur para las formaciones de "iz
quierda". 
Lo cierto es que las labores de marketing no 
han sido, en está ocasión, excesivamente 
originales. Los "grandes" han utilizado a sus 
nº 1 de reclamo y los han adornado con 
slogans que en la mayoría de las ocasiones 
no han estado demasiado acertados. 
El único partido que ha insertado la palabra 
''Europa" en su slogan ha sido el PSOE, que 
una vez más ha realizado una campañ.a 
publicitaria que se puede calificar de 
"perfecta". "Con fuerza en Europa" suge
ría seguridad, poder y sobre todo asociaba 
los comicios con el viejo continente que a la 
postre era de lo que se trataba. "Un paso al 
centro" resultaba más sugerente que el 
"Todos salimos ganando" del Partido Po
pular que se vió obligado a cambiarlo co-

GETAFE EXPRES 

menzada ya la campañ.a. En todo caso y 
aunque parezca algo ínfimo y sin importan
cia tan solo el PSOE tuvo la habilidad de 
insertar la palabra "Europa" en su slogan 
publicitario, y a buen seguro que le habrá 
ayudado más de lo que muchos pueden pen
sar. 
Pero la publicidad original y anecdótica ha 
corrido a cargo de las formaciones minorita
rias. Los verdes han sido no solo los más 
originales sino también los que han realizado 
el cartel más estético y sugerente. El planeta 
tierra, limpio, sobre un fondo negro se veía 
perfectamente a muchos metros de distancia 
y resultaba tremendamente relajante a la 
vista. Además han aprovechado las alcanta
rillas de Getafe para transformarlas en im
provisados "soles" de asfalto que llamaban 
gratamente la atención del viandante. 
Hay que hacer referencia a la misteriosa 
propaganda anti Herri Batasuna, ha sido la 
única que no ha pretendido propagar la buena 
imagen de un candidato, por el contrario se ha 
limitado, sin constatar quien la promulgaba, 
a pedir el_"no voto" a la coalición abertzale, 
simpre utilizando términos negativos que 
giraban en tomo al concepto "muerte". 
Una vez más la publicidad de TVE ha sido lo 
peor de un amplio y pormenorizado abanico 
de técnicas de marketing.■ 

M·.K. 
ESTUDIO 

S. José de Calasanz, 40 

SALA DE 
EXPOSICIONES 

VENTA A PLAZOS 
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noes roma. 
«Arús con leche». De 8'30.a 9'30 •. DeLunesáááhad~~lrofflll 
A las ocho y media de la 

mañana no es fácil ver una cara 
sonriente. 

Este es el reto diario de 
Alfonso Arús: coger la nada 

divertida actualidad política, 
económica y social, pasarla por su 
peculiar filtro de optimismo, ironía 
y disparate y conseguir que, a 
pesar de todo, te mueras de risa. 

60 Emisoras y tú, 
en Cadena. 

En Cataluña 

[(t 
ce CADENA CATALANA 



____________ Local_ 

CCOO critica los compromisos 
incumplidos de RENFE ii~ ... 
Getaf e se beneficia de 
los 75.000 millones 

del Plan de Cercanías 
Tras los trastornos que han oca
sionado los paros ferroviarios a 
los más de 250.000 viajeros que 
utilizan el servicio de cercanías 
diariamente, RENFE ha queri
do levantar los animos presen
tando el Plan de Cercanías en el 
que se invertirá 75.000 millones 
de pts., un plan que afectará en 
buena medida a la linea Getafe
Badajoz. 
El ambicioso plan, que ya ha 
sido criticado duramente por 
CCOO, contempla nuevas li
neas y aparcamientos, remode
lación de estaciones y unidades 
de 2 pisos. Si ésto se cumpliera 
se prevé un aumento de medio 
millón de viajeros en los servi
cios de cercanías, en un plazo de 
5 años. 

La presentación del Plan ferroviario a los alcaldes madrileños fue 
presidida por el ministro de Transportes, José Barrionuevo. Además 
asistieron el presidente de la Comunidad, Joaquín Leguina; el 
consejero de Política Territorial, Eduardo Mangada; el presidente de 
RENFE, Julián García Valverde, y el concejal de circulación y 
director general de transportes. 
Las remodelaciones previstas no conllevarán la reducción de la 
velocidad actual de los nuevos trenes, a pesar de que se aumentan las 
paradas. Especialmente ésto ocurrirá en las lineas de Parla y Fuen
labrada. 
En la actualidad son 287 kilometros y 77 estaciones la longitud 
ferrovíaria de Madrid. Pero las modificaciones no afectarán sólo a 
las lineas. También se harán nuevos aparcamientos disuasorios, para 
combinar el automovil con el tren. Concretamente en Getafe esta 
actuación se cifra en 132 en la linea Getafe-Badajoz. 
Además a partir de mayo del 90 podremos disfrutar de las nuevas 
unidades de 2 pisos con capacidad de 1850 plazas, de las que casi 
1000 son sentadas, dotadas con aire acondicionado. No obstante 
CCOO ha denunciado ya públicamente esta venta al usuario de los 
que "se va a hacer", tras los compromisos incumplidos, como los 
retrasos de la estación de cercanías de Atocha.■ 
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Se asentará en el Sector 111 

El ayuntamiento cede 
terrenos a una Fundación 

Religiosa desconocida 
La Fundación Asilo de Huérfanos de Jesús y S. Martín 
se asentará en los terrenos del Sector III que en un 
principio estaban destinados para la nueva comisaría, 
según se acordó por decisión municipal. 
El cambio de la ubicación se debe a que los terrenos que 
se habían adjudicado para la nueva comisaría y que 
quedan libres al no haber sido aceptada la localización 
de ésta por el Ministerio del Interior. 
De nuevo la decisión de cambio de terrenos , al igual 
que la primera adjudicación que se hizo al asilo, fue 
votada en contra por el CDS e IU . Ambos grupos 
mostraron ya desde el principio sus opiniones negati
vas hacia una fundación tan desconocida como ésta. 
Concretamente CDS se opone porque prefiere que se 
construyan allí cultos católicos y porque estima que la 
fundación tiene unas operaciones financieras con las 
que puede abastecerse. IU se opone desde el principio 
a que sea un ayuntamiento local el que tramite cuestio
nes asistenciales que son del estado. 
No obstante lo que prima es el desconocimiento y la 
sospecha hacia instituciones tan misteriosamente des
conocidas, a pesar de que el gobierno socialista insista 
en que" ésto no es una secta" . ■ 

Se expondrá públicamente 
la liquidación de los 

presupuestos del 88 

Durante 23 días se expondrá públicamente en el ayun
tamiento de Getafe la liquidación de los presupuestos 
municipales de 1988. Los ciudadanos podrán acceder 
al balance económico y preguntar e informarse sobre 
todos aquellos aspectos que lo deseen. 
El lunes se reunió la Comisión de Cuentas y durante el 
próximo mes permanecerá asequible en las dependen
cias de la Casa Consistorial el balance de la liquida
ción. 
Esta medida se lleva a cabo anualmente y posibilita el 
control de los ciudadanos en los balances económicos 
municipales .■ 
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exceder de 3ú ur, 
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

No hay que confiarse 
-~ / 1 Los socialistas deberían de ser 

w 

De nuevo el "rodillo" socialis
ta ha vuelto a "barrer" en unas 
elecciones. Pero creo que hay 
que ser realistas o al menos ser 
críticos (aunque pueda parecer 
contradictorio) con los resulta
dos. Y digo ser críticos porque 
si no puede parecer que el 
PSOE lo está haciendo todo 
con absoluta corrección. 
Decía el Sr. Caso tras el "fraca
so" de su partido que el alto 
volumen de electores que se 
han abstenido había perjudica
do a su partido, y si la verdad es 
que la afirmación no me pare
ce excesivamente afortunada 

en cuanto que la abstención ha 
podido perjudicar a todos (e 
incluso a algunos más que al 
centro del Sr. Suárez), lo cierto 
es que si creo que llevaba cier
ta razón cuando aseguraba que 
al partido del gobierno le co
rresponde, en mayor medida, 
intenta evitar ese "pasotismo". 
Y decía que hay que ser críti
cos y realistas porque si bien el 
partido socialista ha vuelto a 
barrer, no es menos cierto que 
ha sido este poderoso partido 
el que más se volcado en esta 
campaña (al menos aparente-

conscientes de que pese a todo 
existen muchas cosas por hacer 
y muchos errores que corregir, y 
asilo demuestra el que práctica
mente la mitad del electorado 
haya preferido no votar, en oca
siones (supongo) porque no le 
atraía ninguna opción y en oca
siones seguramente por mostrar 
su disconformidad con la políti
ca del gobierno. 
En mi opinión lo mejor que 
podría hacer el poder socialista 
es no confiarse e intentar afron
tar estos resultados con la máxi
ma humildad posible .■ 

Jerónimo Sedi7.a 

VERANO=VACACIONES 
NO ESPERE 

A LOS ULTIMOS DIAS 
PARA REALIZAR 
SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

VIAJES AZOR, CENTRO S.A. 
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----------- 'Puebl6s 
Leganés 

Peces muertos 
La laguna del Butarque en' Leganés 
amaneció el pasado viernes con todos 
los peces muertos. 
Los primeros indicios apuntan como 
posible causa la filtración del agua del 
colector del Butarque que había sufrido 
una rotura. El agua pudo filtrarse a 
pesar de que los bomberos construye
ron una pequeña valla protectora.■ 

Parla 

Incumplimiento de la normativa electoral 
El secretario de la Agrupación Socia
lista Local de Parla;J .M lbañez, ha de
nunciado ante la junta electoral de 
zona a IU por distribuir un panfleto 
contra el alcalde en pleno día electoral. 
El pasquín de IU denunciaba la distri
bución de la revista municipal "Villa 
de Parla", dedicada a los "10 años de 
ayuntamientos democráticos", en jor
nada de reflexión. CDS también ha 
calificado de "oportunista" la actitud 
del gobierno socialista con la revista.■ 

Móstoles 

Educación retira un video antiabortista 
El director provincial de Educación, 
Joaquín Pascal, ha calificado de "bar
baridad" la proyección continuada del 
videoantiabortista "Dejadme Vivir" en 
el INB "Manuela Malasaña" de Mósto
les. 
Las AP AS de la localidad ya habían 
denunciado la proyección catastrofista 
de este video en las clases de religión, 
denuncia tras la cual el video fue 
suspendido.■ 

\ 
Fuenlabrada 

ZERMA TT se manifiesta 

Trabajadores de la fábrica ZERMA TI 
de Fuenlabrada se manifestaron ante las 
puertas de la factoría en protesta por el 
despido de un trabajador. 
El sindicato CNT ha sefialado que este 
despido, como los que se están llevando 
a cabo últimamente en la factoría 
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,dedicada a la fabricación de plásticos, 
son improcedentes y se basan en las 
actividades sindicales de los 
despedidos.■ 

Esther García 

En Parla 

Acuerdo 
entre 

diabéticos e 
INSALUD 

Finaliza el encierro de los diabé
ticos de Parla en el centro San 
Bias, tras 9 días, con la acepta
ción de la oferta del IN SALUD. 
La dirección Provincial del IN
SAL UD ha propuesto 8 puntos de 
negociación con la asociación 
parleña. Se elaborará un progra
ma de diabetes con participación 
de los equipos de atención prima
ria, la endocrinóloga y la super
visión de la Sociedad Madrileña 
de Endocrinología y Medicina 
Familiar y Comunitaria. 
Además el programa garantizará 
la normalización de las opera
ciones necesarias para la educa
ción diabetológica. Se accede a 
la acomodación de la utilización 
de la unidad en la medida de las 
necesidades que plantee el pro
grama. 
Si bien los enfermos no han con
seguido la exclusividad que de
mandaban para su atención , la 
endocrinóloga asignada atende
rá sus necesidades junto a la del 
resto de ciudadanos no diabéti
cos. No obstante se adscribe a la 
unidad un A TS para la atención 
de los diabéticos durante el pe
ríodo de puesta en marcha del 
programa, que además tendrá 
asignado una comisión de segui
miento. 
Finalizó así el conflicto de los 
diabéticos de Parla, que consi
guieron al final que el propio 
alcalde de la localidad anunciara 
su dimisión si no se arreglaba la 
situación.■ 
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Informática, . . / 
una 1nvers1on 

segura 
Invertir en informática se ha convertido en una 

garantía segura. Muy pocas son las empresas que 
no disponen de servicios ofimáticos propios. Así, el 

tejido industrial español se está dotando de una 
infraestructura lo suficientemente mecanizada 

como para hacer frente al mercado sin fronteras. 
La tecnología marca las pautas del mundo empre
sarial, despertando de su letargo a la espera de la 

invasión extranjera. 
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E sinsa, empresa de servi
cios informáticos y depen
diente del grupo Esabe, va a 
abrir una nueva delegación en 
Móstoles en vistas a un amplio 
proyecto de expansión y desa
rrollo cuyos objetivos se cen
trarán, tal y como lo ha hecho 
hasta ahora, en la venta de 
equipos y programas, tanto a 
medida como standard, con 
una filosofía motivada en la 
prestación de servicios ofimá
ticas atendiendo a las caracte
rísticas particulares y profe
sionales de los usuarios. La 
zona sur ha sido la elegida por 
esta empresa respaldada por 
un grupo importan te dentro del 
ámbito comercial español al 
demostrar los estudios de 
mercado las carencias que en 
relación con este sector sufrían 
los municipios incluidos en 
esta área. En palabras de Juan 
Cabello, director comercial, 
"Esinsa está dentro del gru
po Esabe, pero como empre
sa es independiente. Realiza
mos programas a medida o 
standard que ofrecemos a 
nuestro clientes junto con los 
equipos. Luego después les 
damos servicio de mateni
miento, es decir, cualquier 
problema que tengan con el 
ordenador o con los progra
mas nosotros estamos detrás 
para solucionárselo." 
Esinsa se mueve desde el pro-

fesional libre hasta la pequeña, 
mediana y gran empresa. Su 
"especialidad" son los ordena
dores y programas a través de 
los cuales se pretende vender 
un servicio. Por el momento, 
trabajan junto con Unysis y 
APD, empresa de fabricación 
española en la que han deposi
tado una gran confianza. Cada 
firma informática es estudia
da, dependiendo del apoyo que 
puedan dar a los programas 
que ella misma crea para los 
diferentes sectores del merca
do español."Nosostros hace
mos programas a medida de 
cualquiera. De hecho nos 
vienen empresas de diferen
tes sectores que acometemos. 
Mediante un estudio analiza
mos las necesidades y llega
mos a dilucidar cuál es el 
programa que mejor se 
adapta y el precio más justo. 
Nos queremos diferenciar de 
los demás en dar un mejor 
servicio, de mayor calidad y 
estar en aquellos puntos más 
abandonados, como pueden 
ser Getafe, Móstoles, Lega
nés, Fuenlabrada, estar, en 
definitiva, lo más cerca posi
ble del cliente". 
Aparte de los departamentos 
propiamente característicos 
como el comercial y de admi
nistración, de cara a lo que 

ESABE SERVICIOS INFORMATICOS 
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interesa al usuario final, este 
centro cuenta con un departa
mento de análisis y programa
ción, compuesto en un 50 por 
100 con gente joven altamente 
cualificada, y un departamento 
técnico con personal prepara
do para la instalación de má
quinas y su posterior 
matenimiento." Apostamos 
por la gente joven. Primera
mente les hacemos un exa
men previo para ver si están 
preparados, y posteriormen
te lo que hacemos es adaptar
los a esta empresa. Concreta
mente en Móstoles, cuando lo 
pongamos en marcha, la idea 
es coger a gente de la zona, 
que no tenga que desplazarse 
desde Madrid, sino que sea 
de la zona sur que creemos 
está abandonada en algunos 
aspectos y en el informático 
también." 
La eclosión de la informática 
en nuestro país fue tardía, pero 
segura. Todavía vive sus afios 
dorados y pasará aún más tiem
po para su total consolidación. 
Pero el mundo de los ordena
dores necesita un recicleje 
contínuo, por lo que la inver
sión tecnológica es cada vez 
más importante. La inversión 
de Esinsa en bienes de equipo 
en 1988 fue aproximadamente 
de unos 32 millones de pesetas, 
aunque para el presente año la 
cifra ascendió a 58 millones. 
En cuanto a facturación, se 
estimaqueen 1989 lleguealos 
300 millones de pesetas."La 
inversión ha sido fuerte por
que en nuestro caso hemos 
cogido equipos de última 
tecnología, desde micros, que 
tenemos instalados en todos 
los despachos, hasta ordena
dores muy potentes. Este 
campo está en evolución 
constante. Por ejemplo, en 
una empresa se calcula que la , 
vida de un ordenador gira en 
torno a unos tres años de 
amortización; a un particu
lar, en cambio, le dura más." 
Debido a estos cambios tan 
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vertiginosos, los riesgos pue
den ser mayores que en cual
quier otro tipo de actividad, 
máxime si tampoco existe una 
legislación apropiada que evi
te los posibles plagios con la 
intevitable aparición de una 
competencia soterrada. "Has
ta ahora, no ha habido una 
legislación muy clara. Ya se 
están imponiendo querellas 
en cuanto al copyright. Noso
tros decidimos no entrar en 
el mundo de las copias y esta
mos de acuerdo en que si se 
incurre en este tipo de ac
ción, que sea rápidamente 
zanjada. Evidentemente, 
existen riesgos como estos, 
pero teniendo profesionales 
y grandes equipos, simple
mente basta con ir al merca
do para demostrar que eres 
una empresa que funciona, 
que eres buena, y así, los 
clientes acuden a tí." 
El objetivo de Esinsa se basa, 
fundamentalmente, en dar ser
vicio al cliente. Sentarse con él 
y escuchar tranquilamente sus 
proposiciones, dudas, para 
guiarle y aconsejarle en cuanto 
a sus posibilidades y resulta
dos con los que pueda benefi
ciarse. Con un porcentaje de 
éxitos considerable, sólo un 1 
por 100 ,inevitable por otra 
parte, de fracasos, se considera 
una empresa consolidada y 
dispuesta a dar el do de pecho 
en los próximos afios."ldeas 
tenemos muchas, lo que ocu
rre es que vamos paso a paso. 
Queremos orientar nuestras 
fuerzas, primero en la zona 
centro y sur, así como en las 
limítrofes y en el resto de 
España. Luego existe la posi
bilidad de que entremos en el 
extranjero, pero más adelan
te y como una posibilidad." 

Ana Salamanca 
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2.500 
millones para 
el 
Imade 

La administración madrile
ña transferirá al Instituto 
Madrileñode desarrollo (lma
de) 2.500 millones durante el 
presente año, a los que se une 
los 800 de ingresos propios y 
externos. Este organismo se 
nutre principalmente del pre
supuesto de la Comunidad de 
Madrid y tiene por objeto la 
promoción de la economía de 
la región, modernización del 
sistema productivo y la lucha 
contra los desequilibrios terri
toriales y sociales. 
Destaca, también, el plan de 
las localidades del sur del área 
metropolitana, dotado con un 
presupuesto de 69.000 millo
nes, considerado como uno de 
los proyectos más ambiciosos 
para el desarrollo y expansión 
de la citada zona, propuesto 
por el Imade para los próximos 
tres años, con el fin de revitali
zar el tejido industrial y am
pliación de su infraestructura, 
para lo cual contarán con la 
ayuda de los fondos FEDER 
concedidos por la Comunidad 
Económica. 1 

Menor disminución del paro 
en el sector terciario 

E1 paro registrado en la 
comunidad autónoma al fina
lizar el mes de mayo fue de 
224.300, lo que significa un 
descenso de 42.600 en compa
ración con mayo del pasado 
año, y de 5.400 en compara
ción con el mes precedente. 
Estas cifras suponen en por
centajes el 16 y 24% respecti
vamente. 

Este descenso registrado es 
más pronunciado en el colecti
vo "sin empleo anterior", que 
pasan a representar un 22,2% 
del total de paro frente al 
23,6% de mayo de 1988.Como 
en el resto del año, la contrata
ción afecta más a los hombres 
que a las mujeres. 
Por sectores de actividad, la 
construcción continúa con 

descensos muy importantes, 
alrededor de un 40%, mientras 
que el sector servicios cuenta 
con el menor índice de reduc
ción, un 10,1 %. El número de 
colocaciones ha sido de 
10.900, lo que supone menos 
que las de mayo del 88, mien
tras que en el resto de España 
ha aumentado. ■ 

Presentados los proyectos al 
Fondo Social Europeo (FSE) 

La comunidad madrileña ha 
presentado al Fondo Social 
Europeo (FSE), proyectos 
para la reconversión de las 
zonas declaradas en declive 
industrial por valor de, aproxi
madamente, 28.000 millones 
de pesetas. Para ello se han 
establecido varios programas 
entre los que destacan el deno
minado "objetivo 2" destinado 
a núcleos urbanos e industria
les gravemente deteriorados, 
entre las que se incluyen Geta
fe y municipios de la zona sur. 
Aestefindichoproyectocubre 
la formación profesional de 

3.040alumnos y el reciclaje de 
4. 700 relacionados con la rees
tructuración de las empresas, 
_con un presupuesto de 1.893 
millones de pesetas. Con ello 
se pretende favorecer la estabi
lidad de trabajo y la creación 
de empleo para trabajadores de 
las pequeñas y medianas em
presas. 
La comunidad también pre
sentó una lista de proyectos 
para combatir el paro y facili
tar la inserción de los jóvenes, 
con lo que contará con una 
financiación de 26.081 millo
nes. Para el denominado "ob-

Jetivo 4", se han solicitado 
8. 762 millones en relación con 
diversos proyectos destinados 
a la inserción profesional de 
7.645 jóvenes que se encuen
tran en situación de desem
pleo. 
La contribución financiera de 
la comunidad se cifra para el 
"objetivo 2" en un 50 por 100 
y para el "objetivo 3" que 
cubre las necesidades de des
empleados mayores de 25 
años, en tomo al 40 por 100.■ 

Ana Salamanca 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. ll,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito l.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 
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,,. Julian Mazuecos: 

Amante de la velocidad 

La Junta Gestora del Getafe C.F. 
va a por todas 

La guerra continua 
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El Tintoretto 
se refuerza 
con nuevo 
entrenador 

y nueva 
extranjera 

Curso de 
gimnasia 
rítmica º 



GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YAiOPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D~ RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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1 Punto de mira 1 
¡Es la guerra! 

Unos que quieren entrar. Los otros que no se quieren ir. Unos justifican sus 
acciones basándose en lo mal que se ha hecho hasta ahora y en un ambicioso 
proyecto que llevaría al equipo a la división de plata del fútbol español. Para 
ello cuentan con el apoyo de 400 firmas de los socios.Los que mandan, 
actualmente, sostienen como argumento para permanecer en el poder que 
sus posibles sucesores podrían convertir el equipo en un caos. Vive Dios, que 
jamás vi cosa tan esperpéntica como ésta. Desde las guerras entre güelfos y 
gibe linos no creo que se haya visto una lucha de esta condición, en la que unos 
y otros, (más los poltroneros, los que defienden su castillo), anteponen sus 
intereses personales a los de la entidad. El jefe de los güelfos, el dueño del 
"castillo" amparándose en estatutos y en el modismo que dice: "Más vale lo 
malo conocido que lo bueno por conocer" se mantiene "en sus trece" y añade 
que el poder sobre su "castillo"no se lo quita nadie. 
El Ayuntamiento, cumple la función de Enrique IV en esta guerra, es decir, 
la concejalía de deportes apoya de manera solapada a los gibelinos, pero se 
disfraza de Papa Gregorio VII ante los güelfos por lo que pueda pasar y por 
si el poder se queda en manos de quien lo ostenta ahora. 
Entretanto, las peñas se dividen, la afición se divide, el equipo no rinde, los 
jugadores "vuelan" a otros equipos y los seguidores no asisten a los partidos 
y, los pocos que lo hacen, se dedican a armar trifulcas y a participar en este _ 
"circo" de la lucha por el poder. Mientras, los demás nos dedicamos a mirar 
los muros de nuestro Getafe C. F. "si una vez fuertes, ya desmoronados".■ 

Curso de Gimnasia rítmica 

A partir del 3 de julio y hasta el 31 del mismo mes, de lunes a sábados y de lüh. a 14h. 
y de 15,30h. a 19,30h. se celebrará un curso de gimnasia rítmica. 
Dicho curso está organizado por la Federación Española de Gimnasia y colabora la F. 
P.D. 
las clases tendrán lugar en el polideportivo de S. Isidro. El profesorado correrá a cargo 
de la escuela nacional de entrenadores de la F. P. D. 
Las condiciones para incorporarse a este cursillo son las siguientes: Mayores de 18 años, 
estar en posesión de 3° de B.U.P. o equivalente, abonar la matrícula de 60.000 pts. 
El convenio con la F.P.D. permite 7 matrículas gratuitas y 1 oyente, asistente.■ 

Cambios en el Tintoretto 

Parece ser que el Tintoretto no va a esperar a última hora para realizar sus fichajes, visto 
el mal res,!lltado que este sistema le ha dado la pasada temporada. El puesto de entrenador 
vacío tras la marcha de Chencho, lo ocupará Rafa Peyró, un hombre del baloncesto con 
experiencia tanto con hombres como con mujeres, (entrenó al Tempus, y al equipo 
femenino del Iberia). -
Otra novedad es la llegada de la brasileña Paula María Da Silva, una alero encestadora 
desde cualquier distancia. No parecen ser estas todas las novedades ya que el año 
próximo, el Tintoretto quiere aspirar una vez más a lo mejor.■ 

Miguel Martín 
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Hazte .socio 
de la Cruz Roja. 

Harás 
bien 

NOMBRE Y APELLIDOS ______ _ 

DIRECCION _________ _ 

CODIGO POSTAL Y POBLACION ____ _ 

FECHA _____ DNJ ____ _ 

DATOS BANCARIOS 
(Banco o Ca¡a y Nº de cuenta) _____ _ 

MOCO O~µ ________ _ 
SUCURSAL 

DIRECCION --------~
Sr. Drrector 
Ruego abonen a CRUZ ROJA ESPAÑOLA. con cargo 
a m1 cuenta comente/ libreta vista nº ___ , los 
recibos anuales correspondientes a m1 aponac1ón 
como socio colaborador 
FECHA 
FIRMA. 

CUOTA AN\.JAL 
D 2.400 Ptas. 
D 5.000 Ptas. 
D Otra supenor 

Enviar cumplimentado a: 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 

. Ptas. 

CI Leganés, 15 
28902 GETAFE (MADRID) 

Tel. 695 60 47 



_ f5Jf1lz:JlffDllEXPRES _____________________ _ 

Julian Mazuecos, 13 años corriendo en rallys 

¿ Cómo empezaste en esto de las carreras? 

A los 19 años comenéé a correr, con un 
Simca 1.000, aunque pagué la novatada 
como casi todos al principio, ya que por ir 
más deprisa no me ajustaba a los tiempos 
intermedios y esto en vez de darme más 
puntos suponía penalizaciones, cuanto más 
corría peor clasificados quedábamos y todo 
porque el piloto y el copiloto eramos 2 nova
tos. 
Después me compré un 124, lo preparé y 
estuve corriendo algo más de tiempo con él, 
porque yo he hecho de todo, he corrido en 
todas las superficies, he tenido hasta un 
formula-1 y he participado en rallys de 
montaña, carretera, tierra ... 
Al no disponer de mucho tiempo libre para 
prepararme las carreras no he podido desta
car como hubiera querido pero sí he acumu
lado mucha experiencia, participando du
rante 13 años en competiciones y me conoz
co todos los trucos y soluciones a cualquier 
problema. 

¿Requieren mucha dedicación las carre
ras de automóviles? 

Sí, las carreras necesitan unos entrenamien
tos muy exhaustivos donde el copiloto va 
tomando notas, se tiene que repetir el recorri
do muchas veces hasta que se controla per
fectamente, esto hay que hacerlo por !anoche 
hasta las 4 ó las 5 de la mañana, hay que 
abandonar a la familia y es muy sacrificado. 
Para preparar bien una carrera hay que estar 
15 días antes tomando notas, noche tras 
noche, es muy duro. En el último campeonato 
de España, el Valeo, estuvimos 25 noches 
entrenando, una tras otra. 

¿Hay mucha competición? 

Sí, muchísima, yo con 33 años me considero 
ya viejo para correr, lo que no quiere decir 
que cualquier día no vuelva a hacerlo, pero 
los jóvenes empujan mucho. Ahora, están 
saliendo muchos chavales que empezaron en 
los "cars" y se les nota el dominio que tienen. 
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Además, tu serás muy "zorro" y tendrás 
experiencia pero los jóvenes te empujan, te 
adelantan por la derecha o por arriba, lo que 
sea con tal de dejarte atrás y las carreras son 
así. 
Por eso mi futuro está más en meter a mi hija 
en los "cars" y enseñarla lo que sé. Y luego 
seguir con mi hijo que todavía es muy peque
ño. Por meter en esto de las carreras he 
metido hasta ami mujer, Isabel Femández, y 
a mi cuñada que las hicimos participar un 
año. 

Y aquí en Getafe, ¿existe mucha afición? 

Sí, primero porque hay un fuera de serie que 
se llama Julian Vera, un chaval que trabaja 
en la Renault y es un n2 1. La casa central de 
Renault le tiene pagado un coche aunque sin 
su nombre, si sale mal, es una inversión 
como otra cualquiera, si sale bien y Julian 
Vera demuestra que es un campeón ya se 
encargarán ellos de anunciar que Rcnault lo 
apoyó desde el principio. Pero por ejemplo, 
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el otro día en Jerez quedó el 1 º en la copa 
renault 5 turbo, hace 15 dfas también ganó 
otra competición. 
Yo voy ahora como su copiloto y la primera 
vez que monté con él, a pesar de toda mi 
experiencia, salf mareado y diciendo " 
madre mía donde me he metido". Es un fuera 
de serie que tenemos aquf en Getafe . 
Luego, te puedo decir que hay como unos 20 
pilotos en Getafe aunque no todos compi
tiendo porque es muy costoso y sacrificado 
el tener un automóvil en condiciones, pero sf 
que hay gente. 

¿Cuántas categorías existen? 

Las categorías se definen según la prepara
ción del coche. Está el grupo N, casi, casi 
estrictamente de serie, aunque se puede 
cambiar los amortiguadores, ruedas, suspen
sión. Y luego el grupo A que puedes cam
biarlo todo, elevalunas, asientos, motor, etc . 

¿Qué dinero os podéis gastar en una tem
porada? 

Yo no lo quería reconocer hasta el año pasa
do, pero como "hobby" cogiendo un coche 
medio de chatarra, te puedes gastar un millón 
de pts. Si quieres estar entre los primeros 
calculalé los 4 ó 5 millones . 
Todo lo que puedas dedicarle al coche va a 
suponer un mayor nivel y eso te llevará a 
mayores gastos. Date cuenta que en un rally 
de tipo medio te puedes gastar 400.000 pts en 
neumáticos, que son la base del automóvil, el 
premio suele ser de 60 ó 70.000 pts. 
Los rallys se dividen en tramos de diferentes 
características y cada tramo o como mucho 
cada 2 tramos hay que cambiar de ruedas . A 
veces un tramo de 1 minuw supone que te 
has cargado unas ruedas de ciento y pico mil 
pts . 

Por lo que dices, parece ser que la gente 
que participa en los rallys, son personas 
muy relacionadas con el mundo del coche, 
talleres, concesionarios ... 

Sf, son personas muy autodidactas, se lo 
montan ellos mismos, tienen taller o gruas o 
tiendas como la mía de repuestos y acceso
rios . Tambien hay gente particular que tiran 
de talón y ya está, pero el 90% son gente de 
taller. 

¿Porque se ha abandonado el rally de 
Getafe? 

Bueno aquí se han hecho 3 rallys y 4 slalon, 
con participación de 60, 40 y 80 automóviles 
y mucha gente viéndoles correr. Pero por la 
falta de colaboración del ayuntamiento no se 
ha podido seguir organizando. El año pasado 
el ayuntamiento nos ofreció las ambulan
cias, la policía, en fin la infraestructura y 
80.000 pts. Y con ese dinero para traer 

Julian Vera un piloto de primera línea residente en Getafe 

comisarios deportivos y a toda la organiza
ción necesaria no se podía. No se trata de que 
pague todo el ayuntamiento, pero sf de que 
pusiera una mayor voluntad en organizar 
este tipo de ·exhibiciones deportivas . 

¿Cómo se podría promocionar en Getafe 
las carreras de automóviles? 

Lo interesante sería hacer un circuito de 
tierra, que ocuparía las dimensiones de 2 
campos de fútbol. Todos los domingos ha
bría competición o entrenamientos y sería un 
espectáculo. Estaría cercado por seguridad y 
el circuito se hace con una escavadora y ya 
está, no se necesita nada más . Es realmente 
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sencillo, en el pueblo de Recas quieren 
montar uno, en Talavera lo hay .. . 

¿Es peligrosa la competición? 

No, es más peligrosa la carretera española. 
Porque en competición tu tienes el tramo 
para tf sólo, tienes un coche preparado y todo 
está bajo control. En las carreteras dependes 
tambien de los demás y eso no lo puedes 
controlar. Yo he tenido bastantes accidentes 
de carretera, y apenas 1 de competición en 
13 años . ■ 

Miguel Martín 
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LA MAS ALTA PRECISI 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

S;f •t·SRS:Y!• 

Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

§i1#@t-S•1•• 
nMH;\'1-11 

Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 
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N A SU SERVICIO 
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Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez, formas 
y medidas requeridas. 

;m,)U·!•t•l•i•l;t•■ 
ión de película de cromo, mediante 

os elecrolíticos. Las propiedades de 
pósito, en cuanto a dureza y 
nte de rozamiento son extremas.• 

eFM~M•;f•tAAM~••ilU•if•1;l:J.-a 
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

~ • • • • .,,,._ ~ 
'BI\ª 1 

Mediante esta operación logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

N uestro Grupo de Empresas fabrica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de : Automoción. 

Naval. Aeronáutica , Petroquímica, Papeleras. 
Centrales Energéticas. Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general. 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producción en
cajan desde una pieza hasta grandes series. 



~,~/1/@. 
---~ d M'gd◄ 

La Junta Gestora del Getaf e C. F. va a por todas 

La guerra continúa 
Antonio de Miguel ha conseguido, por fin, algo positivo que nadie le podrá negar. Ha conseguido unir 
en su contra a todos los sectores críticos del Getafe C. F. Tras esta unión de las 4 ó 5 corrientes de los 
socios del club, se inició el pasado domingo día 11, en el partido ante el "Sanse", la recogida de firmas 
para destituir a la actual junta directiva. Este hecho significó el punto de partida de una posible gesto-

ra del Getafe C. F. que ya se prepara para el asalto al poder. 

El partido no ofrecía gran interés, el día era 
demasiado caluroso y el público apenas 
asistió al encuentro en las Margaritas. Sin 
embargo, los representantes de la gestora 
conseguían más de 250 firmas de socios 
contra la directiva del club, una cifra que 
les sorprendía, según lo visto, a ellos mis
mos. A lo largo de la semana las firmas au
mentaban hasta casi 400. 

f 
El lunes 12 la gestora se reunía con las 
peñas para plantearles su programa e in- ¡., 

tenciones y obtenía la promesa de que los 
representantes plantearían a los miembros 
de las peñas el posible apoyo de esta 
gestora. 
El martes convocaban rueda de prensa y 
repetían sus ideas a los medios de comuni
cación: Reducción de las cuotas de socios 
por considerarlas excesivas e innecesa
rias, a menor precio mayor número de 
socios, (su intención es llegar a 2000 so
cios). En contra de los traspasos de jugado
res y entrenador a mitad de temporada, lo 
cual devalúa el equipo. En favor de la 
remodelación del estadio de las Margari
tas y por una más estrecha relación con las 
peñas. 
Así mismo presentaron una lista completa 
de los miembros de la gestora compuesta 

1 , La 

Estos son algunos de los miembros de la Junta Gestora que se pretende crear. 

por Angel Torres (presidente), José Ma
carrilla (vicepresidente 1 Q), Jesús Sala
zar (vicepresidente 2Q), Jesús Mantilla 
(vicepresidente 3º), Fernándo Luengo 
(Tesorero), Gabriel Navarrete (secreta
rio) y J. Carlos Portero, Manolo Estepa, 
Jesús Talón, Pedro Luis Arias, Damián 

Jiménez, Valentín Sánchez, un represen
tante de cada peña y un representante del 
ayuntamiento, todos ellos como vocales, 
Manuel Calero como gerente. 
La gestora quedaba a la espera de una 
reunión a 3 bandas con el alcalde y el 
concejal de deportes como mediadores, el 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

.. • ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• [NDODONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 

~A~~~!~il~~f 
• CIRl'GIA ORAL 

• ODONTOPEDIA TRIA 
• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

• ODONTOLOGIA G[N[RAL • PROTESIS FIJAS \' REMOVIBLES 

Consulta diaria mañana y tarde prev ia pe ti c ión de hora 

PRESUPUE STO S GRA TU/TOS 

Don Fadrique, 20 Getafe Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 8 



_____________________ 15JnitJ!.fD@EXPRES _ 

Todos estos hechos tienen como mar de 
fondo el encontrarnos a final de temporada 
y por tanto en un momento delicado donde 
se perfilan los posibles fichajes y las direc
trices del equipo para el próximo año. Así 
pues, es natural que A. de Miguel quiera 
ganar tiempo y decida él la política de 
fichajes . 
Mientras, Angel Torres nos anunciaba los 
siguientes pasos de su programa. El Lunes 
19 tenían prevista una reunión con la Fe
dreación Madrileña de Fútbol, para presen
tarle las firmas de los socios y conseguir que 
esta Federeración pusiera fecha obligada, 
en el plazo de 15 días para una asamblea que 
resultaría definitiva, bajo la supervisión de 
dicha entidad. Tambien destacaba la actitud 
negativa del presidente del club, al empe
ñarse en su poltrona, no querer facilitar las 
cosas o llegar al diálogo, ni siquiera facili
tando los estatutos a los socios que habían 
ido a pedirlos al club. 

A. Torres en el centro y a la derecha A. de Miguel, eran otros tiempos 

Así están las cosas en el Getafe C. F. es un 
momento muy delicado, donde por un lado 
se habla del entrenador del Pegaso, Fernan
do Sierra como nuevo entrenador del Geta
fe y por otro se intenta que Angel Jaráiz esté 
en la recamara, esperando res u !tactos, m ien
tras, la directiva fichaba a Antonio,jugador 
que ya estuvo bajo la disciplina del Getafe, 
que salió por la puerta falsa y que ahora 
parece volver para intentar conquistar una 
de esas 5 plazas que darían opción, de 
realizarse la reestructuración del fútbol 
nacional, a que el Getafe estuviese en 2ª A, 
por fin . 

presidente del club a un lado y la propia 
gestora a otro. Al cierre de nuestra edición, 
esa reunión aún no se había celebrado y el 
ayuntamiento no parecía muy dispuesto a 
acelerar los trámites sobre la misma, ya 
que según palabras de Pedro Castro, " el 
ayuntamiento no es quien para interfe
rir en un club privado. Apoyamos a la 
entidad del Getafe C. F. como tal, pero 
no podemos influir en favor de uno u 
otros sectores que tienen que solucionar 

sus problemas dentro de los cauces de la 
entidad deportiva". 
Por otro lado, A. de Miguel aseguraba a 
Getafe Expres que no piensa dimitir, que 
él no sabe nada de supuestas reuniones con 
el ayuntamiento o con el sector crítico del 
club y que según los estatutos del Getafe, 
no es posible que se constituya la gestora. 
Así mismo, presentaba una querella con
tra Manolo Estepa, uno de los miembros 
de dicha gestora, por injurias. 

Por todo ello, serán necesaris a más capítu
los de esta interesante historia para poder 
definir el futuro de nuestra primera entidad 
deportiva.■ 

Miguel Martín 

Materiales de Con·strucdón CORTES 
AZULEJOS· · PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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Peligro en Getaf e 

Puntos negros 
Getafe tiene también su cara oculta, donde se esconde una realidad bastante preocupante. Aeropuerto 
militar, contenedores de gas, problemas de tráfico y delincuencia forman parte de la geografía de la 
capital de la industria y la cultura. 

os llamados puntos 
negros forman parte 
del dibujo diario de 
nuestra localidad. 
Los peligros ocultos, 
a veces no tanto, for
man parte de una pe
ligrosidad que existe 
en Getafe. Gasoline-

ras excesivamente cercanas a viviendas o 
zonas de recreo, un aeropuerto militar al 
lado de la población, contenedores de gas 
al lado de varios colegios ... Esto es sólo 
una pequeña muestra. 

GET AFE EXPRES 

De los supuestos a los hechos 

En el barrio de La Alhóndiga, junto a la 
carretera de Toledo y a pocos metros de las 
viviendas, se encuentra situada una gaso
linera que puede dar que pensar en lo 
referido a su localización. Al lado del 

. hotel Las Moreras, otra gasolinera riva
liza espacialmente con la terraza del suso
dicho hotel, donde los visitantes toman 
alguna que otra copa mientras fuman 
algún que otro cigarro. 
Aunque la base aérea se hallaba en la 
salida del pueblo, este ha crecido hasta 
casi absorverlo. Getafe es sobrevolado 

diariamente por aviones militares, a veces 
a baja altura, y en sus vuelos pasan tam
bién sobre unos depósitos de gas al lado de 
los cuales se situan algunos colegios. 
La cuestión del tráfico es un problema más 
directamente sufrido por todos. En la 
Estadística de accidentes e intervencio
nes realizadas por el cuerpo de la policía 
local de Getafe durante el año 1988, se 
recogen unos datos que merecen algún que 
otro comentario. 
El mayor número de accidentes de tráfico 
se produce sobre todo en las horas de la 
tarde comprendidas entre las 18 y 19 
horas y entre las 20 y 21 horas, horas punta 
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de salida del trabajo. Los días con mayor 
número de accidentes, son, como suele 
ocurrir, los que componen el fin de sema
na, es decir, sábado y domingo, con una 
media de 62. En cuanto a meses, los de 
mayor incidencia son los de octubre y 
diciembre, frente a los de verano. Ya se 
sabe, a menos gente, menos accidentes. 
La mayor parte de los accidentes de tráfico 
se clasifican dentro de las colisiones entre 
vehículos, siendo los implicados en su 
mayor parte los turismos. Sin embargo, el 
número de atropellos también es impor
tante, siendo los que los sufren en su 
mayoría niños de edades comprendidas 
entre los 5 y 9 años. 
Frente a las 5 víctimas mortales del año 
1987, en el transcurso de 1988, no hubo 
ninguna, aunque no se pueden obviar 
datos como las 275 personas que resulta
ron heridas levemente o las 34 que resul
taron gravemente afectadas por los acci
dentes. 
La mayoría de los conductores implicados 
en los conflictos automovilísticos son 
hombres, lo cual rompe el mito de que la 
mujer no sabe conducir. Las edades más 
comunes de estos conductores se encuen
tran entre los 21 y 25 años. De las 159 
pruebas de alcoholemia realizadas, sólo 
un tercio resultaron positivas. 

Zonas conflictivas y causas 

Los puntos más problemáticos de Getafe 
se refieren a intersecciones, cruces de 
calles o accesos a carreteras nacionales. 
Iniciaremos el recorrido partiendo de las 

Página 36 

Aunque la base 
aérea se 

hallaba en la 
salida del 

pueblo, este ha 
crecido hasta 

casi 
absorverlo. 

Getafe es 
sobrevolado 
diariamente 
por aviones 
militares, a 
veces a baja 

altura y en sus 
vuelos pasan 

también sobre 
unos depósitos 

de gas 

zonas de menor corÍflicitividad a los luga
res donde esta es mayor. 
El menor número de accidentes tiene lugar 
en el cruce de la calle Hospital de San 
José con la calle Madrid y en la intersec
ción de la calle Ramón y Caja! y la calle 
San José de Calasanz. La primera zona se 
encuentra actualmente en estado de invia
bilidad debido a las obras de peatonaliza-

ción de la calle Madrid. La segunda es una 
de las que sufren mayores retenciones y 
tráfico, al ser una de las rutas para el 
acceso a la carretera de Leganés. En 1988 
se registraron en estas localizaciones 3 
accidentes. 
En el cruce de la calle Leganés con la calle 
General Pingarrón, aquella que da acce
so al puente subterráneo que conduce a 

GETAFE EXPRES 
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Leganés, se dieron 4 accidentes, debido, 
en su mayor parte, al no respetarse, por 
parte de los conductores, las señales de 
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tráfico y semáforos. 
Con cinco casos de accidente se encuentra 
la calle General Palacios, que aunque 
sigue la tón ica de causas que el caso 
anterior, presenta la anécdota en cuestión 
de accidentes, siendo este el caso de un 
viajero atrapado por la puerta de un auto
bus. 
El cruce de la base aérea es otra de las 
zonas de peligro, con seis accidentes en su 
haber, por no respetar el semáforo o la 
preferencia de otros conductores. Le si
gue, con un accidente más. la intersección 
de Juan de la Cierva con las calle Cape
llanes y Sánchez Morate, otra zona de 
tráfico constante y númeroso, al ser uno de 
los caminos principales a recorrer para 
entrar en Getafe. La mayor parte de los 
accidentes se debe a que los conductores 
hicieron caso omiso de los semáforos. 
Otra de las zonas más preocupantes de 
Getafe en cuestión de tráfico es la calle 
Jardines, que será una de las que tendrá 
que sufrir una sobrecarga de automóviles 
debido a las obras de la calle Madrid. Pues 
el cruce de esta calle con la calle 
Magdalena es otra de las zonas oscuras, 
con ocho accidentes, debidos en su mayor 
parte al hecho de no respetar el semáforo. 
El punto con mayor número de accidentes 
fue, en 1988, el cruce de las Margaritas, 
con un total de 14 accidentes de causas 

muy diversas. 
En materia de accidentes de automóvil 
está todo dicho. Queda claro que la reso
lución de los accidentes depende en gran 
medida de los conductores y del respeto de 
estos hacia las normas de tráfico por parte 
de estos y de los peatones. 

En el año pasado descendió el número 
de delitos y faltas contra la propiedad 
atendidos por la policía local de Getafe, 
siendo estos 461 frente a los 539 del año 
1987. Los delitos más frecuentes son el 
robo con fuerza, la influencia de las bebi
das alcohólicas, los insultos y amenazas a 
agentes, y las anécdotas del exhibicionis
mo y la problemática de los crecientes 
delitos de violación. 

Claro está que la problemática ciudadana 
no sólo depende de las autoridades ni de 
las fuerzas policiales, sino que también 
pasa por la colaboración de los ciudada
nos, pero no sólo con estas instituciones. 
Es cuestión de la solidaridad entre perso
nas, que además son vecinos y comparten 
una misma problemática. El respeto y la 
educación son puntos claves en la convi
vencia en un pueblo.■ 

Soledad Galiana 

.,~ 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 
.. 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

--------

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclon Bondwell 

~ 
- --- --- ----- -- - ---- - - ----====~- --- -·-

¡CONOZCANOS ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIEB/Mll'5 
CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

-ci~lR6e 
~y ~ 'S:<1. 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Primera maratón de Onda Sorda 

a radio es grande 
El pasado viernes, día 16, la emi
sora de radio taller de la Casa de 
la Juventud ofreció su primera 
maratón, desde que se inició la 
programación en el mes de febre
ro. Con esta experiencia, queda 
abierta la imaginación para cual
quier otra hazaña de este tipo. 
Doce horas de programación in
interrumpidas. 

U na maratón de radio es siempre una 
experiencia inolvidable, y la radio, una 
forma más de difundir cultura. Los chicos 
de Onda Sorda emitieron sin interrupción 
desde las diez de la mañana hasta las diez 
de la noche. Doce horas de radio, que 
deberían ser las de cualquier programa
ción habitual. Pero Onda Sorda emite tan 
solo los lunes y miércolesde6a8'30, y los 
viernes, de 6 a 9 de la noche. Teniendo en 
cuenta eso, es todo un elogio para ellos el 
que consiguieran estar doce horas tras los 
micrófonos. 
Durante todo ese tiempo, se respiró am
biente festivo y -todo hay que decirlo- de 
cansancio en las últimas horas. Sin preten
siones. Sanamente. Los platos no dejaron 
de dar vueltas ni un momento; el locutorio 
siempre hasta la bandera de gente conoci
da y desconocida por conocer. Por el estu-

Piense siempre en su seguridad 

dio pasaron muchos invitados: políticos, 
músicos, madres ... hasta un gaitero que 
ofreció música en vivo y en directo. 
Se hicieron entrevistas, mesas redondas, 
charlas desenfrenadas -sobre todo al final
y se trataron muchos temas, cortos por la 
falta de tiempo, pero interesantes: obje
ción de conciencia, drogadicción, ecolo
gía ... 
La idea de la maratón fue, desde el princi
pio, conseguir que la gente participara de 
lleno en la radio. Gente de fuera que, 
incluso, hiciera sus propios programas. 
Esto no fue del todo posible, pero sí es 
cierto que siempre había alguien esperan
do para entrar en el locutorio. 
Onda Sorda emite desde hace escasamen-

auto 
escuela 

11 ABRILII 
Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

~ 

te cuatro meses. Se ha ido incorporando 
gente nueva a la que en un principio 
componía la "plantilla". Ahora, alrededor 
de unas veinte personas se reparten los 
programas. 
La ilusión de estos muchachos no es poca. 
Los medios, más bien escasos. En Getafe 
se echan en falta emisoras de radio diver
tidas, sanas y con ciertas dosis de calidad. 
La iniciativa de estos chicos pone de 
manifiesto que en nuestra localidad hay 
gente con ganas de informar y gente que 
quiere ser informada a través de un medio 
ágil y ameno. La radio, una expresión más 
de cultura.■ 

Manuela Ortiz 

@ 
CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Pa rt. y Urgencias 217 63 83 

Análisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 
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Agenda Cultural 

El CENTRO MUNICIPAL 
DE CULTURA presenta la ex
posición "Con una cierta son
risa", obra gráfica de LUIS CA
BRERA. 
Días 19-30 de junio. 
Horario de visitas: Laborables de 
6 a 9. 

ENCUENTRO DE TEA
TRO AFICIONADO DE 
LA COMUNIDAD DE 
MADRID. 

Viernes, 23 de junio. Grupo 
Atardecer presenta "La noche de 
Reyes", de Carlos Arniches. Di
rección. Vicente Rico. 

Sábado, 24 de junio. Grupo 
Quid-Proquo presenta "Aquí no 
paga nadie", de Darío Fo. 
Dirección: Javier Sol Izquierdo. 

ICS::P 
~ ~ ~ . ¡§ 

--~ ~ ~~ ,,e----

INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 
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De nuevo, 
una nueva Ana Belén 

"Rosa de Amor y Fuego", es 
el nuevo disco de Ana Be
lén, esta vez en solitario 
aunque con 2 canciones de 
Victor Manuel. Resulta di
fícil salir de un esquema 
bien trabajado, que trae 
éxito tras éxito y que ha 
costado sangre, sudor y lá
grimas. Ana Belén lo inten
ta aunque no estemos segu
ros de si lo consigue. 
De momento, hay buenas 
orquestaciones, un sonido 
muy trabajado que hace 
honor a la bella voz de la 
cantante española. El resul
tado es un L.P. para escu
char, con matices, donde 

priman los detalles, l<l;S letras, arreglos, saxos ... 
Ana Belén, intenta mejorar, ir más allá en la calidad de sus anteriores trabajos. Pero eso, 
es muy difícil aunque es de agradecer el intento. "Rosa de amor y fuego" tiene muy 
buenas canciones como "Lía", "Baja la luna por mí", "Ya no puedo pasar", y luego 
en una de esas gotas de frescuras que tanto nos gustan a los aficionados de Ana y Víctor 
siguiendo la línea de "La puerta de Alcalá" o "Ruida Bailarina" en esta ocasión se 
llama "tres pies al gato". 
En definitiva, un trabajo de calidad que agradará a los infinitos seguidores de la "pareja 
perfecta" y que será otro "boom" en ventas. 
De todas formas, resulta de mucho mérito los esfuerzos de Ana Belén por mantenerse 
en la cima, algo, que dicen, es más difícil que llegar a ella.■ 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

Miguel Martín 

C/ Felipe Asenjo, 39 
Poligono Colo Callejas 

FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
Correspondencia: 

Apto. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 
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Por fin se Je ha ocurrido a 
alguien la loable idea de 
formar una sociedad para 
evitar el cierre de los cines 
en Madrid. La sociedad 
está compuesta por pro- \ 
ductores cinematográficos 
como Andrés.V. Gómez y 
Victor Manuel, los directo
res José Luis garcía San
chez, Femando Trueba y 
Emilio Martinez Lázaro, el 
actor Antonio Resines y la 
presentadora Rosa María 
Mateas. 

·:- -.. . 

,~.•.? ·¡· ~~.'"'.,: -~ ~~,.ii-·'' ' - l!ll!t .,.~~. 
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¡García Sánchez. 1 

La iniciativa de esta sociedad ha surgido a raiz del cierre 
del cine Covadonga, con el que ya sumaban 15 los 
cerrados en los dos últimos años y47 salas desde 1983, una 
cifra escalofriante. Al parecer es la competencia de la 
televisión. los videos comunitarios, las exhibiciones en 
bares y las del propio ayuntamiento, la que no hace 
rentable tener una sala de cine. 
Las salas cerradas terminan siendo convertidas en restau
rantes o discotecas. Ahora la nueva sociedad se hará cargo 
de las proyecciones. Principalmente se promocionarán las 
películas españolas y se respetarán las producciones ex
tranjeras en versión original. 
De momento la sala covadonga inaugura la acción salva
dora de esta sociedad, que por 200 millones de pts. 
acometerá la remodelación. Iniciativa loable que podría , 
por algún milagro, extenderse a la periferia madrileña.■ 

E.G. 

La saga 
de los troyanos 

Autor: Benítez, Juan José 
Título: Caballo de Thoya I, 11, 111... 

Cuando J.J. Benítez, periodista 
vasco de El Correo Español, se 
embarcó en la aventura de 
Caballo de Troya acababa de 
descubrir un filón de oro inago
table. Tras la esfervecencia del 
fenómeno ovni, y cuando pare
cía que ya no despertaba los 
mismos furores, y ante la preo
cupación primitiva por el bien y 
el mal, comenzó a inundársenos 
con libros donde el Anticristo 
ataca de nuevo. 
Pero ei caso de J J. Benftez es el 
de aquel autor que reescribe la 
Biblia con la tranquilidad de que 
cualquiera puede hacerlo, in
ventándose capítulos ignorados, 
rectificando a los apostoles, 
cuando han sido tantas veces 
adecuados a las circunstancias 
por la Iglesia católica, e inven
tándose la infancia de Jesucris
to, todo gracias al viaje en el 
tiempo de un oficial de las Fuer
zas Aéreas de EEUU, que le 
permite, con la visión objetiva 
de un no creyente converso, 
granjearse la amistad de los Ze
bedeos, el carifío de Pedro y 
coquetear con Marta, hermana 
de María y Lázaro, además de 
compartir comidas con Pilatos y 
ser uno de los favoritos de Jesús. 
Solamente su devoción puede 
salvarle del infierno, al que irá 
por plagio e injurias bíblicas .■ 

Soledad Galiana 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 

695 70 23 Teléf.: 

GETAFE EXPRES 

GETAFE 
(Madrid) 
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Todo sobre 4 ruedas. 

El espacio 

Los negocios 

Los niños 

-
' 

Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

Las vacaciones 

Los amigos 

La comodidad 

NISSAN 

Nissan Vanette. 

1 "e" 1 ~ n•-t---m M 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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Artistas de la Magdalena 
Félix Castelló (1602-1656) 

Fue Félix uno de los mejores artistas de su 
tiempo distinguiéndose por la exactitud del 
dibujo y por el noble enfoque que sabía dar 
a sus figuras. Las más notables son las del 
museo del Prado enumeradas como sigue: 
nº 654- Reconquista de la Isla de San Cristo
bal en las Antillas, hecho que tuvo lugar en 
1629, por el Duque de Feria, que la recobró 
de los ingleses. 
nº 653- Reconquista de San Juan de Puerto 
Rico por don Juan de Raro. 
Estos cuadros fueron pintados para el Salón 
de Reinos del Buen Retiro, hoy museo de 
Artillería (Catálogo del museo del Prado-en 
la Biblioteca Nacional). 
Pintó en 1639 las dos representaciones de la 
historia de Santa María Magdalena de la 
parte superior del altar mayor de la iglesia de 
Getafe (pag. 415 de historia de la Pintura 
Española por Augusto Mayer, 2~ edición, 
Madrid 1942-Biblioteca Nacional). 
Realizó un lienzo de cuatro varas y media de 
largo por dos y media de alto firmado en 
1641, que estaba sobre los cajones de la 
sacrisúa del convento de capuchinos de 
Segovia y su asunto era la Parábola del 
Evangelio de aquel que fue a las bodas sin el 
vestido nupcial. 
El descendimiento de la Sacristía de la igle
sia de Santa María Magdalena de Getafe, 
según afirmaba don Rafael, que en paz des
canse, "era suyo". 
Familiares de Felix Castelló: Juan Bautista 
Castelló, vino a España con Gaspar de Bece
rra en 1562, muere en 1569, dejó por hijos a 
Nicolás, Granelo y Fabricio padre de Felix 
Castelló. 
Juan Bautista tuvo la parte principal del 
Palacio de Viso del Marqués (Ciudad Real) 
del famoso don Alvaro de Bazán , primer 
marqués de Santa Cruz de Mude la. También 
hizo la traza de la escalera principal de El 
Escorial. (Llaguno Arquitectos y Arquitec
tura. TomolII , folio 17). 
Juan Bautista fue pintor y arquitecto, recibió 
en servicio real por cédula de 5 de septiem
bre del año 1567, tres mil reales al año: sus 
hijos Nicolás , Granel o y Fabricio, le ayuda
ron, el primero fue nombrado pintor del rey 
el 1 de abril 1571, Fabricio le confió ser 
pintor del rey muchos años después, y pasó 
al servicio de Felipe III. 
(Sanchez Cantón. En pinturas de los Aus
trias, 1914, página 220, en página 235, todo 
es de Fabricio, padre de Felix). 
Felix solicitó plaza de pintor del rey con 10 
más y le dió ésta a Nardi (Boletín, Sociedad 
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Española Excursiones año 1915, página 58). 
"Felix Castelló: hijo de Fabricio, por la 
necesidad con que se refiere han quedado él 
y tres hermanos y dos hermanas y por lo que 
su padre sirvió en discurso de 38 años 
habiendo sido traído de Italia para ésto y lo 
que hicieron sus tíos y abuelos". 
Propuesta para cubrir la vacante de pintor del 
rey, vacante por defunción de Fabricio, Feli
pe III nombró a Bartolomé González. el otro 
era Juan de Rochas (página 232 de la Obra 
"Documentos para la historia de las Bellas 
Artes en España" por M.R. Zarco del Baile. 
Biblioteca Nacional). 
Las Pinturas de Getafe: "Digo yo. Félix 
Castelló que recibí del Padre Fray Tomás de 
Pleitas, trescientos reales que con ello y otras 
partidas que he recibido a cien mil y doscien
tos reales en que se concertaron dos cuadros 
de La Magdalena para el retablo de la Iglesia 
de Getafe de que me doy pagado y entregado 
en 29 de junio de 1639: Serán bien dados al 
que llevase". 
De Felix Castelló (Ordenanzas e Iglesia, 
folio 174-archivo parroquial) . 
"Digo yo Felix Castelló que yo tengo con
certadas dos pinturas de la vida de la Magda
lena según memoria que a este efecto tengo 

con Tomás de Freytes por precio y contra de 
a seiscientos reales cada una de las cuales he 
de dar hasta el último día de Mayo de este 
año. Muy bien acabadas y perfeccionadas y 
a esta cuenta recibí trescientos reales con tal 
condición que si faltase un sólo día perderé 
de mi casa doscientos reales y por verdad lo 
firme en Madrid a 6 de mayo de 1639. 
Firmado Felix Castelló. 
Relación de los dos cuadros del retablo de 
Getafe. En el piso tercero, están los dos 
cuadros de Castelló. Nos encontramos ya 
con los últimos pasos de La Magdalena, el 
primer cuadro de este piso tercero donde la 
Santa, en pie, vestida de pobre y vasta túni -
ca, desde la cueva que le sirve de morada, 
predica de Cristo a las gentes que se le 
acercan en muchedumbres crecidas, al fon
do lejano el paisaje pone una nota de sereno 
color. 
Su segundo cuadro glorifica entre angeles 
jubilosos y resplandecientes de gloria y ella 
misma bañada, también en ese alba celestial_ 
Con esta estampa terminó el artista la ruta de 
La Magdalena en el Retablo Mayor de 
Getafe. ■ 

Marcial Donado 
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Siento una gran satisfacción, al 
pretender sacar a la luz, una 
pequeña biografía, correspon
diente a una familia, que habien
do tenido unos extraordinarios 
componentes, se le puede aplicar 
el lema de la Real Academia de la 
lengua espaí'iola: LIMPIA, BRI
LLA Y DA ESPLENDOR, me 
refiero a una de las ramas de los 
Vergaras . 
Este apellido, que según mis 
conocimientos, tiene sus raíces 
en Navarra proveniendo todos 
del mismo árbol genealógico, a 
principio del siglo pasado, una 
de estas famil ias, emigraron 
hacia el centro de la península in
stalándose en Getafe, dividién
dose en dos ramas . 
En lo que se refiere a la primera, 
adquirieron en propiedad toda la 
finca con su vivienda, lo que hoy 
corresponde al colegio de la Sa
grada Familia (Colegio madres 
Ursulinas) . 
Esta famil ia, estaba constituida, 
por un matrimonio y dos hijos 
Carlos y Marcelo. 
Los dos hermanos, efectuaron 
sus estudios de primaria y bachi
llerato en el Colegio de los PP Es
colapios; una vez concluido es
tos, los padres acordaron vender 
la propiedad a las madres Ursuli
nas (que durante muchos aí'ios 
fue convento-internado) y se 
trasladaron a Madrid en donde 
los hijos ingresaron en la Uni ver
sidad, terminando provechosa
mente sus estudios. 
Carlos, el mayor, tuvo siempre 
mucho afecto a Getafe, haciendo 
mucho bien y colocando a mucha 
gente en buenos puestos, toda 
vez que llegó a ser el Gobernador 
del Banco de España. Tuvo la 
desgracia de enfermar, fallecien
do en el año 1928. 
Su hermano Marcelo, cursó la 
carrera de Leyes, llegando a al
canzar la categoría de Magistra
do del Supremo, cargo que os ten
tó, hasta su fallecimiento; he de 
hacer constar que ninguno de los 
dos hermanos tuvieron descen
dencia. 
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Anselmo Vergara 
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D. Anselmo Vergara Gálvez, (fotografla hecha en el cerro de los 
Angeles en 1.929) 

La segunda rama, estaba forma
da por Anselmo Vergara Gálvez 
y sus cuatro hermanos: Juan, 
Aniceto, Adela y otro que murió 
en accidente. 
Anselmo, tuvo cinco hijos: Mar
celino, empleado en el Tribunal 
Supremo, Prudencia y Gregoria, 
sus labores y Anselmo colocado 
en la Dirección General de Lote
rías. 
Refiriéndome a Anselmo Verga
ra Gálvez, se le conocía por el 
BARBAS debido a la luenga 
barba que siempre tuvo; vivió 
toda su vida en Getafe, en la 
Calle de San Isidro, llamada así 
porque al final de la misma, ex~i
tía la Ermita del Santo. 
Hasta hace muy poco tiempo, se 
leía, en las paredes del corralón 
COCHES A LA EST ACION, 
pues tuvo una larga época que 
con unos cochecitos de caballos, 
efectuaba el transporte de viaje
ros a la Estación Madrid-Alican
te (Estación larga) . 
Fue propietario de una fábrica de 
Yeso; durante la construcción 
del Cuartel de Artillería, tuvo la 
contrata de transportar toda la 
piedra hasta la edificación, he
cho que hacía con sendos carros 
tirados por mulas . 
Regentó la cantina de las cante
ras de la Casa del Huerto, que 
estaba situada en lo que hoy se 
denomina, POLIGONO SAN 
MARCOS. 
Era una persona muy festiva y 
muy alegre, pues su afición por 
los caballos, era de todos conoci
da, pues no había, festival tauri
no ni encierro de toros en los que 
el no se encontrara presente, has
ta el punto que en cierta ocasión, 
como era el encargado de dirigir 
y meter los toros en los corrales, 
quedó encerrado y gracias a su 
pericia como jinete, pudo encon
trar la salida. 
Manifiesto mi admiracón por 
esta familia que fue tan trabaja
dora que su apellido brilla en la 
honestidad. ■ 

Andrés Diez Fernández 
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---_Lo~ o, ___________ _ 
Adios, Chopera, Adios 

La noticia que más ha impacta
do al aficion~do últimamente, 
fue la que se conoció la semana 
pasada: La Comunidad Autó
noma de Madrid, propietaria 
de la Plaza de Toros de las 
Ventas, no prorrogó a D. 
Manuel Martínez Flamarique, 
Manolo Chopera, como geren
te de la Monumental por el año 
que tenía opción. 
No comprendo por que no se le 
deja a D. Manuel Chopera 
regir para el 90 los destinos de 
esta plaza. El año pasado sí 
había rawnes y muy podero
sas, para no prorrogarle para la 
presente temporada, ¿qué ra
zones?, pues, a parte de la 
dejadez del empresario duran
te la canicula madrileña que ya 
se tratará en otro comentario y 
daré mi opinión al respecto, 
cometió un atropello con el 
aficionado (punto de vista de 
este crítico) y este fue el hacer 
al abonado comprar el billetaje 
para la Feria de Otoño del 88, 
para no perder la opción de 
sacar el respectivo abono del 
89 para el ciclo isidril. Pero 
este atropello no le valió a la 
Comunidad para darle puntilla 
a la relación que mantenía con 
la poderosa empresa. Madrid 
Toros S.A., si no todo lo con
tario: le premian con un año, 
con opción a otro. 
Y es ahora, que nadie ve razo
nes, cuando no quieren reno
varle. Seguidamente me per
mito hacer un quite, en favor 
de D. Manuel y su equipo. 
Chopera tendrá sus defectos, 
comete errores y los seguirá 
cometiendo, pero no se le 
puede discutir que hizo las 
cosas bien en Madrid, durante 
su gestión, en estos nueve 
años. Levantó San Isidro haste 
el límite que algunos piden, 
hoy en día, un "Campo de to-
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ros", para que todos los que 
quieran ver la Feria de Otoño 
(no con buenas artes); el precio 
de las localidades es asequible 
para todos los bolsillos, van 
desde los pocos cientos hasta 
casi seis mil pesetas. El año de 
"sequía de toros" tuvimos 
bastantes y no nos faltaron. 
Abrió el Batan, de nuevo (lue
go lo descuido), etc. 
De él se ha dicho todo lo malo 
que se puede decir de un em
presario (póngale el lector 
todos lo epítetos que quiera, 
que a D. Manuel les aseguro 
que se lo han llamado), a él le 
echan la culpa que el toro se 
caiga, que llueva, que un novi
llo pille al novillero, por sacar 
novillotes, etc. 
Por esto y por mucho más ... 
"Ch opera te quiero", le cantó 
la Comunidad durante los 

nueve años de gestión. 
Ahora con perspectiva de lleno 
en S. isidro y el ferial de Otoño 
durante algunos años, no le 
dejan que cumpla la década al 
mando de la plaza (que bonito 
sería recordar la década Cho
pera y compararla con venide
ras). 
Y o no se, como he repetido ya, 
las razones. Y además por lo 
poco claro que ha sido el Con
sejero, me imagino que poca 
"base" tendran. 
Pero oyendo las declaraciones 
de Chopera, y conociendo lo 
que · para los políticos es el 
poder y el meter en todo el 
apéndice nasal, me imagino 
que lo que quieren es más 
poder para ellos, menos para el 
empresario nuevo, para de esta 
forma defender mejor al afi
cionado. 

Les recuerdo, queridos lecto
res, que en el 88 Chopera atro
pelló al aficionado (recuerden 
lo dicho de la Feria de Otoño 
88) y la Comunidad no le cas
tigó, al contrario la recompen
só graciosamente dándole un 
año mas y a lo mejor otro. Asi 
nos defendió, buena defensa 
¡eh!. 
Alguien del poder en la Comu
nidad habrá pensado: "ahora 
no te la doy, tu la llenaste (tu 
no el aficionado) y ahora me 
queda poco tiempo para las 
elecciones y convoco nuevo 
concurso y limito el poder 
del próximo gerente". 
Tu no te dejaste ganar poder 
(hiciste bien Manuel), y eso 
está mal, si la plaza es nuestra, 
la gente tiene que saber quien 
manda. 
Pero no saben (sí lo saben 
aunque parecen no enterarse) 
que· en casi todo el planeta 
taurino manda y mandará D. 
Manuel Martinez Flamarique, 
Manolo Chopera. 
No entro en el tema económi
co, porque creo que durante 
estos años no le ha ido mal a la 
Comunidad. Beneficios sin 
arriesgarnáda, ¡Que negocio!. 
Por último, Chopera no des
carta la posibilidad de presen
tarse otra vez, si el pliego no es 
muy abusivo para su entender. 
Pero eso ya tendremos tiempo 
de comentarlo.■ 

Julian Zarzosa 

Nota: En el número 36 del 1 º 
de junio de 1988, cometí un 
error. En la crónica "Sexta de 
abono" se decia que BOTE 
toreó en el ciclo isidril pablo
rromeros, tenía que decir 
murteiras que fue lo que toreó. 
Mil perdones. 
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_f.,#lito f.~p►e, ________ _ 
JOSE LUIS VAZQUEZ 

Poeta 
incansable 

La poesía siempre llega de la mano de quien 
menos se espera. En Getaf e hay muchos y muy 

buenos poetas, unos consagrados por entero a su 
obra; otros -los más- compartiendo la poesía con 
otras facetas para conseguir un equilibrio. José 

Luis se considera un aprendiz de poeta, un 
batallador en constante lucha con el pensamiento. 

Su nombre de guerra es Sinprofié; 
su batalla, la poesía. 
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Nada más emp,ende< 

la charla, este segoviano de 
cuarenta y cinco afios, casado 
y con dos hijos, comenzó a 
hablar de sus dioses, de las 
influencias de su poesía, de los 
contratiempos y las alegrías de 
una vida repleta de curiosas 
anécdotas. Dotado de esa espe
cial sensibilidad propia del 
poeta y de una timidez auto
controlada con el paso del 
tiempo, deja en cada gesto y en 
cada palabra algo de su poesía. 
Se confiesa un romántico em
pedernido y un extremista en
cantado de serlo; no concibe al 
ser perfecto y deja la virtud 
para los virtuosos. 
Hijo de militar, José Luis ha 
recorrido media España; via
jes físicos, al norte, al sur. .. y 
viajes de esos que el poeta 
realiza, siempre en lucha -
como diría Bécquer- "con los 
extravagantes hijos de la fanta
sía". Hasta los diecisiete años, 
anduvo deambulando por di
versos lugares de la geografía 
española; en Getafe lleva vi-

del siglo XIII hasta nuestros 
días. Posee, incluso, un curio
so libro de poemas escritos por 
un ordenador. Le entusiasman 
las ediciones bilingües de 
poesía. Aprendió a leer y a 
escribir él solo y en la actuali
dad trabaja como abogado 
laboralista en Intelsa. Se con
fiesa encantado con su trabajo 
y, en la mesa del despacho 
tiene siempre una agenda don
de anota todo tipo de curiosi
dades relacionadas con él. 
Dos son los hechos que han 
influido a José en su dedica
ción hacia la poesía. Primera
mente, el haber pasado seis 
largos años de su infancia en 
un hospital y, en segundo tér
mino, esa trayectoria de pue
blo en pueblo, de ruta en ruta 
que le ha marcado desde muy 
joven. Todo ello, unido a un 
fuerte sentido de la indepen
dencia y la libertad, han contri
buido a forjar la línea de una 
poesía indefinible pero preci
sa, una poesía que no es sino 
una manera de vivir y de pen-

-Se confiesa un romántico 
empedernido y un extremista encantado de 
serlo; no concibe al ser perfecto y deja la 

virtud para los virtuosos 

viendo veintisiete. 
Comenzó a escribir poesía a la 
temprana edad de los doce 
afios. Más tarde quemaría to
dos los poemas, como él dice, 
"por desamor". Hasta el año 
76, José no llegó a leer 
poesía."Primero el escritor 
ha de sacar a la luz lo que 
tiene de sí mismo. Después, 
cuando te falta esa creativi
dad natural, entonces, recu
rres a la poesía". 
José Luis tiene en su casa co
lecciones de obras literarias 

sar. 

Su poesía 

" ... Trazo mis pasos sin des
tino / para remover la tierra 
del pensamiento / donde 
quedarán semillas de tardes / 
dormidas para siempre./ En 
aquel ocaso de cárdenos so
les, / se me perdió la pluma, / 
en la mar blanca de las cuar
tillas;/ tras ella se fueron mis 
pensamientos / buscando un 
fondo de conchas rotas ... " 
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_________ f.,#lito f..tptae,_ 

Jl-o quiero comunicar mis 
poemas a la gente en un bis a bis; saber lo 

que piensan de mi poesía. 
No me preocupan las ventas 

("Recuerdos". Recital en El 
Violín 9-6-89) 
Para José Luis, el poeta ha de 
ser fiel con el sentimiento y 
saber responder ante la reali
dad que le rodea. Asegura que 
nunca será maestro, pero tras 
sus versos se esconde algo más 
que la pluma de un aprendiz. 
Cree que en la poesía la inspi
ración se mezcla con el trabajo 
diario, y éste último se lleva la 
mejor parte. "Escribir es sen
tarte a trabajar, no son las 
musas. Las musas son el 2%; 
el 98% es trabajo". Todo es 
mejorable y nunca se llega a 
escribir el último poema. 
Guarda borradores de todos 
sus trabajos y no siente espe
cial predilección hacia ningún 
tipo de métrica, combinando el 
verso libre con el verso rima
do. 
A José Luis le gustan los retos. 
Quizás por ello no desprecie 
nunca la crítica y la opinión de 
los demás. "Yo quiero comu
nicar mis poemas a la gente 
en un bis a bis; saber lo que 
piensan de mi poesía. No me 
preocupan las ventas". 
Recitales de poesía, conferen
cias y alguna que otra colabo
ración a nivel de centros esco
lares conforman su trayectoria 
artística y laboral. El año pasa
do, llevó a cabo cuatro recita
les de poesía y uno de relatos, 
género que también cultiva y 
sobre el que tiene escritos unos 
veinticinco o treinta trabajos. 
José fue colaborador y, poste
riormente presidente secreta
rio, durante dos años del Ate
neo de Getafe . Se considera 
una "agnóstico lietrario" y 
partidario de una ideología 
política que en ningún mo-
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mento de su vida le ha hecho 
distanciarse de las personas de 
ideas contrarias. 

José Luis forma parte de una 
asociación cultural, que fue la 
que promovió su recital del 
pasado día 9, La Nueva Gran 
Piña. Esta asociación tiene su 
origen en otra de característi
cas similares que se fundó allá 
por el año 1850 y de la que 
fueron socios ilustres perso
najes de la época, tales como 
Ricardo de la Vega. Para José 
Luis "la Nueva Gran Piña 
pretende ir recuperando 
poco a poco, y con cierto 
rigor científico, la historia 
de nuestra localidad". Fun
ciona a modo de tertu lia en la 
que los diez socios que hasta el 
momento la componen se 
reúnen una vez por semana. 
Lleva funcionando hace esca
samente dos meses, pero ya 
hay programados proyectos 
tremendamente ambiciosos. 
José Luis es el escribano feda
tario de esta curiosa asocia
ción, que no hace distinción 
de credo ni ideología política. 
Es la Nueva Gran Piña la que 
le ocupa parte del tiempo li
bre, además de algunas cola
boraciones con el Centro 
Cívico del Sector 111, y con 
Moisés Rojas, amigo suyo y 
pintor. Tiene varios proyec
tos, uno de ellos, todavía in
cierto con la Banda Municipal 
de Getafe, para el mes de octu
bre. En Noviembre, un recital 
de poesía en "Homenaje a 
Francisco García Pavón". 
José Luis apuesta por la difu
sión de la poesía, y la cultura 
en general , en Getafe. Cree 
que está muy repartida, a nivel 

• a nuev 

de grupos, y así es algo difícil 
llevar a cabo una buena políti
ca unitaria. 

Viajero incansable, poeta de 
caminos sin fronteras. Sus 
dioses son Jesucristo -como 
hombre-, Ghandi y Che Gue
vara. Sus poetas, Miguel 
Hernández, Lorca, Alber
ti ... Al final del camino siem
pre está la respuesta, pero José 
Luis continúa buscando "un 
fondo de conchas rotas" para 
su poesía ...• 

Manuela Ortiz 

• •• 
Trazo mis pasos 
sin destino/ 
para remover la 
tierra del 
pensamiento/ 
donde quedarán 
semillas de 
tardes/ 
dormidas para 
siempre/ 
En aquel ocaso 
de cárdenos 
soles,/ 
se me perdió 
la pluma,/ 
en la mar 
blanca de las 
cuartillas;/ ... 
''RECUERDOS" 
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_Ocio ____________ _ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

Zuñiga 
De Navarra. Su primitivo solar radi
có en la villa de Zuñiga, cuyo nom
bre tomó, del partido de Estella. 
Entroncaron con los Manso, apelli
dándose Manso de Zuñiga. Pasaron 
a Castilla, donde ostentaron los títu
los de Marqueses de Baides, Conde 
de Pedrosa, etc. Una rama muy 
importante se trasladó a Chile. Alon
so Ortíz de Zuñiga era Regidor de la 
ciudad de Santiago en 1579. 

ARMAS 
De plata, con una banda de sable y 
bordura de gules con una cadena de 
oro. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que consta en primer lugar permanece 
abierta durante todo el día, la segunda cierra 
a las 10 de la noche) 

Día 22 C/ Córdoba, 2 y 
C/ Madrid, 48 

Día 23 Avda. de Los Angeles, 47 y 
C/ Madrid, 40 

Día 24 C/ Serranillos, 19 y 
C/ Murcia, 6 

Día 25 C/ General Pingarrón, 9 y 

C/ Granada, 3 
Día 26 C/ Aragón, 34 y 

C/ Perales, 11 (zona Juan de la Cierva) 
Día 27 C/ Alonso de Mendoza, 24 y 

Pza. de La Constitución, 10 
Día 28 C/ Jiménez Iglesias, 1 y 

C/ Zaragoza, 12 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado n111: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-60-47 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 
HORIZONTALES: 1. 
Chistes visualizados. 
2: Vocal débil. Ninfas 
de los bosques. - 3. 
Mil ciento dos. Brilla. 
4. Apócope de malo. 
R_ecipiente para co- 4 
cmar. - 5. Existe. 
Hueso de la cade~a. 5 
Símbolo del nep'\,· 6 
nio. - 6. Nombra <Je 
David Selby en la se- 7 
rie televisiva "Fa:con 8 
Crest" . Cifra rema-

1 2 3 4 5 6 7 8 .9 

na. - 7. Símbolo del 9 .._....__~___....._...._--'-........ -
azufre. Al revés, con-
dimento. Siglas de 
un organismo internacional. - 8. Punto cardinal. Al revés, 
hurte con engaño. - 9. Apellido de un cantante. Símbolo de 
un gas abundante. 

VERTICALES: 1. Humorista. Vocal fuerte. - 2. Símbolo del 
potasio. Por poco. Consonante repetida. - 3. Concejal. So
ciedad recreativa . - 4. Prefijo que significa tres. Nombre de 
una actriz. - 5. Ciento uno. Escuchabas. Matrícula de un 
coche europeo. - 6. Encontrar. Preposición. - 7. Al revés, 
frot& una cosa con otra. Amanse. - 8. Extraen la humedad. 
Co'ljunción copulat iva. - 9. Pronombre reflexivo. Persona
je de Disney. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 
HORIZONTALES: l. Severiano.-2. Oses. opoT.-3. Nt. 
Te. Ana.-4. Neceser. L.-5. Y. Oferta.-6. Ama. Aeta.-7. 
Sting. noS.-8. Ee. Ion. rl.-9. Amia. Agar. 
VERTICALES: 1.Sonny.Sea.-2.Este.ateM.-3. Ve.Comí. 
1.-4. Estafanía.-5. R. Ese. Go.-6. lo. Era. Na.-7. Aparten. 
G.-8. Non. Atora.-9. otaL. Asir. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 

H 

1 

E GE H I TIE 
1 R A C A M O C 

Localizar los nombres 
de 12 objetos de 
escritorio 
A M U L P C B D F 
HRJ L0N0QS 
U W O L Y A C E S 
G B B D I T K Z A 
M O N P A E I S P 
TLCLIPROM 

T I V X A R A B O 
z G j L B A e R e 
DREEFCEEG 
GAHIRGJLM 

:¡N FO R LA P Q S 
\ GOMAR T SU 1 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2, 1~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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